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平 成 2 5年 第 ２ 回 定 例 会 会 議 録 

 

招 集 年 月 日 平成25年３月12日（火曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月14日 10時00分 亀里敏郎議長宣言 
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平成25年第２回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

平成25年３月14日（木）午前10時00分 開 議 
 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第 10号 平成24年度伊江村一般会計補正予算（第８号） 

第２ 議案第 11号 平成24年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号） 

第３ 議案第 12号 平成24年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

第４ 議案第 13号 平成24年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 

第５ 議案第 14号 平成24年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号） 

第６ 議案第 15号 平成24年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号） 

第７ 議案第４号 平成25年度伊江村一般会計予算（説 明） 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ただいまから第２回伊江村議会定例会３日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第10号 平成24年度伊江村一般会計補正予算（第８号）を議題とします。 

 本案について提案理由の説明を求めます。村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 議案第10号 平成24年度伊江村一般会計補正予算（第８号）の提案理由を御説明させていただきます。 

 まず文言条例の（歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ4,847

万5,000円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ67億4,474万5,000円と定めたいと思います。２

項 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第

１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第２条 地方債の変更は、「第２表 地方債補正」によりたいと思います。５ページをお

開き願います。今回、公共事業等債で、補正を1,100万円を補正しまして、2,100万円に定めていきたい。そ

して地方債を起こしていきたいと思っております。 

 次に（繰越明許費）第３条 地方自治法第213条第１項の規定によって、翌年度に繰り越しして使用するこ

とができる経費は、「第３表 繰越明許費」によりたいと思います。第３表、６ページをお開き願います。ま

ず農林水産課の農業費、「課」を消していただきたいと思います。農林水産業費です。団体営農地保全整備事

業（フナズ地区）に3,900万円。10款教育費の５項社会教育費、埋蔵文化財発掘調査業務委託料に4,000万円、

トータルで7,900万円を繰越しをしていきたいと思っております。 

 次に（債務負担行為）第４条 地方自治法第214条の規定により債務を負担する行為をすることができる事

項、期間及び限度額は、「第４表 債務負担行為」によりたいと思います。７ページをお開き願いたいと思い

ます。第４表の債務負担行為、沖縄県農業災害対策特別資金利子補給事業、平成25年度から平成29年度まで

の期間ですが、その限度額172万1,000円を債務負担行為として起こしていきたいと思っております。 

 なお、詳細につきましては、事項別明細書をもって、各担当課長から説明をさせたいと思いますので、よ

ろしくお願いをいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 それでは事項別明細書をもって、説明していきます。 

 歳入１ページ、３款１項１目利子割交付金から、６ページの８款までは、今回沖縄県知事から通知があり

ましたので、その分を冒頭で説明をさせていただきます。 

 まずはじめに、３款１項１目利子割交付金63万2,000円の増。 

 次のページお願いします。２ページ４款１項１目県民税配当割市町村交付金11万4,000円の減額。 

 ３ページ、５款１項１目県民税株式等譲渡所得割市町村交付金4,000円の減。 

 次のページお願いします。４ページ６款１項１目地方消費税交付金164万7,000円の増。 

 ５ページ、７款１項１目ゴルフ場利用税交付金１万8,000円の減。 

 続いて６ページ、８款１項１目209万6,000円の増でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 
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○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ７ページお願いいたします。14款１項６目教育使用料８万4,000円の減額でありますが、実績による減額で

ございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 歳入８ページお願いいたします。14款２項１目農林水産手数料、メジロの飼養登録票の交付人員が18名の

実績分でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 歳入９ページ、15款１項３目保険基盤安定負担金25万4,000円の増は、県の国民健康保険課からの決定通知

による増でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 歳入10ページ、15款２項３目農林水産業費国庫補助金、補正額863万4,000円、細節４．障害防止対策事業

2,315万4,000円の減額ですが、アマギ溜池の入札残でございます。細節11.漁港施設災害復旧事業補助金。こ

れも西崎漁港の入札残でございます。15．農業水利施設保全合理化事業、これはミースィ公園寺前２号の浸

透池のフェンスの張り替えで追加内示が来ております。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じ款項の中の４目土木費国庫補助金1,451万6,000円の増額補正でありますが、社会資本整備総合交付金

の補助金が国の平成24年度補正予算に伴い成立をして、そこでその事業の早期進捗を図るために今回、計上

をしております。なお、国との繰越し手続に時間を要しているということで、今回、繰越しの手続はしてい

ませんが、最終補正で繰越しをして事業を実施したいと思っています。なお、場所につきましては、歳出の

ほうで御説明します。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ５目教育費国庫補助金6,296万円の減額でございます。その内訳としまして、細節１．要保護児童生徒援助

費補助金２万4,000円の増額、細節２．特別支援教育費就学奨励費補助金３万4,000円の減、細節３．幼稚園

就園奨励費補助金１万5,000円の減額は、いずれも交付決定によるものでございます。細節11．へき地児童生

徒援助費補助金111万1,000円の減額でございます。その内訳としまして小中学生の修学旅行費で50万6,000

円の交付決定による減額と、離島高校生就学支援事業で対象者148名、補助額1,067万5,000円の実績見込みで

60万5,000円減額補正でございます。細節19．西小学校校舎改築工事補助金6,182万3,000円の減額であります

が、平成24年度当初予算で補助単価を平成23年の実績を25万円で計上を行いました。平成24年度の補助単価

の交付決定が19万5,000円と補助単価で５万5,000円の減額に伴うための補正減でございます。 

 



 ― 109 ― 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里政喜君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 政 喜 君 

 歳入の11ページをお願いいたします。15款３項３目の農林水産業費委託金、農業者年金事務委託金ですけ

れども、４万円の減です。平成23年において、加入実績がなかったのが主な要因です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 歳入12ページお願いいたします。16款１項１目民生費県負担金194万円の補正額でございますが、細節２．

自立支援医療給付費県負担金44万円、細節７．障害福祉サービス費県負担金150万円、ともに実績見込みに伴

う増額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里政喜君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 政 喜 君 

 歳入12ページの３目農林水産業費県負担金、農業委員会組織関係交付金ですけれども、交付決定によりま

して減の6,000円となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 同じく４目保険基盤安定負担金144万1,000円の増額は、県の国保課からの交付決定通知による補正増でご

ざいます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 歳入13ページをお願いいたします。16款２項３目衛生費県補助金150万円の減額補正でございますが、細節

４．ワクチン接種緊急促進事業補助金130万円の減額、細節１.自殺対策緊急強化補助金20万円の減額、共に

実績見込みに伴う減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく４目農林水産業費県補助金161万7,000円の減額ですが、まず66.造林事業（東江上地区）とあります

が、これは城山の南側の施肥保育等の実績の減でございます。96.絆の森整備事業、これも同じく城山の北側

の下刈りと保育等の実績減でございます。104．団体営農地保全整備事業（フナズ地区）これは入札残の760

万円でございます。109．震災被害農家経営支援資金利子補給金、これは実績７人分の実績で、減額８万1,000

円でございます。110．農業災害対策特別資金利子補給金107万4,000円の減額ですが、75名分の実績でござい

ます。113．森林所有者情報整備事業、これは入札残でございまして、今回県の事業がございまして、パソコ

ンを導入して、森林所有者の名簿等の作成、それから保安林を確保するための帳簿等の作成等でございます。 

 それから115．水産物供給基盤機能保全事業900万円ですが、これは具志漁港施設の老朽化状況を調べるた

めの機能診断ということで、県から追加内示がございました。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 農業委員会事務局長 宮里政喜君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 政 喜 君 

 13ページ、４目２節の農業委員会費補助金40万円の減となっておりますが、補助金の交付決定によりまし

て40万円の減となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ７目教育費県補助金653万5,000円の増額でございます。細節５.西幼稚園園舎改築工事補助金224万4,000

円の増額でありますが、交付決定による増額でございます。細節６．西小学校太陽光発電導入工事補助金104

万6,000円の減額でございますが、当初設計より実施設計額が低くなったための減額でございます。細節７．

離島高校生修学支援費事業の県補助金要綱設定に伴い、補助率が４分の１、15万円の４分の１、３万7,500

円補助対象者148名で、補助額533万7,000円でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 14ページです。16款３項１目総務費県委託金、自衛官募集業務委託金、実績によります9,000円の減額です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく４目農林水産業費県委託金、減額34万3,000円の補正減額ですが、ＪＡへさとうきび生産見込み調査

事業、さとうきび優良種苗安定確保事業の実績に伴う減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 ６目土木費県委託金、細節１．空港管理委託金ですけれども、県からの委託金、交付決定通知による６万

円の減額です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じく６目土木費県委託金の２万8,000円の減額ですが、細節２．県道清掃委託金の４万2,000円増、細節

４．海浜地域清掃委託料１万円の減、トータル合わせて交付決定に伴う補正であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 15ページお願いいたします。17款１項２目利子及び配当金230万7,000円の増額補正です。細節１．株式配

当金、実績によります増額です。細節２．基金利子、財政調整基金、ほかの基金からの利子分でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 16ページお願いいたします。18款１項寄附金４目教育費寄附金、西小学校落成寄附金107万円の補正でござ
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いますが、西小学校校舎、西幼稚園園舎落成記念に、工事関係者による遊具費への寄附金でございます。 

 次の17ページ、19款２項基金繰入金、３目芸能振興基金繰入金50万円の補正でございます。本議会に提案

しました伊江村芸能振興基金条例改正の可決に伴う繰入金でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じく11目特定防衛施設周辺整備調整交付金基金565万9,000円の補正額でありますが、西小学校校庭整備

事業に充当するために繰り入れをしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 18ページです。21款２項１目村預金利子、実績によります４万3,000円の減額補正です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 19ページお願いいたします。21款３項４目過年度収入、細節10．障害者医療費精算分330万7,000円の補正

額でございますが、平成23年度障害者医療費更生医療国庫負担金の精算分でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 同じく５目対米請求権協会助成金の38万8,000円の減額につきましては、英検、数検、漢検等の検定受験料

の２分の１を助成する地域学力向上支援事業の実績に伴う減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ６目雑入、細節６．畜産共進会農協負担金、ＪＡ分の５万4,000円が雑入であります。それと一番下の1090.

畜産担い手育成総合整備事業農家負担金、今年度で平成24年度で歳入の予定でございましたが、平成25年度

でさらに3,452万円でありますので、減額としてあります。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 ６目雑入、細節12．各区公民館建物災害共済負担金１万5,000円の増です。真謝地区集会施設新築に伴う増

額です。細節21．県証紙売りさばき手数料、実績によります増額です。それから細節34．新市町村振興宝く

じ助成事業、宝くじ売上に伴う配分額の増額です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 同じく６目雑入の細節69．修学旅行保護者負担金２万2,000円の減額、補正は実績によるものでございます。

細節80．埋蔵文化財発掘調査業務860万円の減額補正でありますが、県営農地保全整備事業、川平第２区の埋

蔵文化財発掘に係る積算額の減額に伴うものでございます。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 20ページをお願いいたします。22款１項１目村債1,100万円、細節１．は８款土木費に、または細節２．は

６款農林水産業費に充当いたします。歳入、以上です。 

 歳出の説明に移ります。歳出１ページ、１款１項１目議会費、７節賃金、実績見込みによります減額です。

11節需用費15万円の増額ですけれども、議会広報誌や議会会議録のページ数が大分、ふえてきております。

不足が生じておりますので、計上をいたしております。 

 次の２ページです。２款１項１目一般管理費、３節職員手当等、それから４節共済費につきましては、そ

れぞれ率の変更等がありましたので、増減をいたしております。12節役務費、不足が生じておりますので、

計上をよろしくお願いしたいと思います。19節負担金補助金及び交付金、118．地方バス運行対策補助金です

けれども、去る２月21日、22日の２日間、県の監査を受けております。監査の結果、補助額が決定をしてお

りまして、その分を計上をしております。２目文書広報費、12節役務費、細節１．通信運搬費、手数料で不

足が生じておりますので、計上をいたしております。３目会計管理費、11節、12節、14節それぞれ実績見込

みによります増減でございます。４目財産管理費、11節、12節は実績見込みによります増減です。それから

15節工事請負費、これにつきましては、旧伊江港ターミナル空調整備工事を公営企業課と総務課、２分の１

負担で工事を実施しております。工事費支払いのため、公営企業課へ繰り出す措置でございます。25節積立

金、細節101．は財源調整でございます。細節102．から109．まで、それぞれの基金からの利子分でございま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じく、積立金の細節111．特定防衛施設周辺整備調整交付金基金の476万5,000円ですが、各調整交付金事

業の入札残の予算を環境衛生施設維持運営事業基金に一応造成したいということで、積立金を計上していま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 同じく総務費の５目企画費でございます。１節報酬の11万8,000円の減額につきましては、細節101．、細節

102．、細節1211．のそれぞれの実績見込みによる補正減額でございます。２節給料、３節職員手当等、４節

共済費につきましては、実績見込みに伴いますものでございます。７節賃金75万5,000円の減額につきまして

は、臨時職員の確保ができなかったことに伴います減額でございます。８節報償費４万4,000円の減額につき

ましては、６月28日に本村で開催されました奄美・やんばる広域圏総会時の民俗芸能出演謝礼金の実績に伴

う減額でございます。９節旅費26万8,000円の減額につきましては、細節それぞれの実績見込みによります減

額でございます。11節需用費20万2,000円の減額につきましては、細節３．食糧費11万9,000円の減額でござ

いますけれども、奄美・やんばる広域圏の総会時の実績に伴う減額でございます。細節1036．、細節1211．に

つきましては、事務費の実績見込みによる減額でございます。13節委託料134万円の減額につきましては、細

節1186．沖縄振興特別推進交付金事業のハブ進入防止ネット設置工事の設計業務、現場技術業務の入札残及

び細節1211．スマートコミュニティ構想普及支援事業の調査委託業務の入札残による補正減額でございます。 

 ４ページお願いいたします。14節使用料及び賃借料５万2,000円の減額につきましては、細節それぞれの自
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動車航送料等の実績見込みによるものでございます。16節原材料費130万8,000円の減額につきましては、伊

江村観光振興事業のハイビスカスの苗代及びゆり球根購入費の見積もり入札の残額を補正減額してございま

す。18節備品購入費456万3,000円の減額につきましては、東保育所整備事業の厨房機器、事務費等の入札残

及び伊江村観光振興事業のプランター製品変更による補正減額でございます。19節負担金補助金及び交付金

の北部広域圏事業組合振興負担金423万円の増額につきましては、北部連携促進事業で実施しております北部

広域ネットワーク整備事業、北部地域公共体系基本計画策定業務、やんばる観光連携促進事業の本村の負担

分でございます。北部広域市町村圏事務組合議会の臨時議会におきまして、可決されまして、負担金の増額

の要請がございますので計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 歳出は５ページお願いします。２款２項１目税務総務費68万4,000円の減額でございますが、１款報酬、実

績により減額してございます。３節、４節は率改定により減額してございます。７節賃金から19節の負担金

補助金及び交付金までは、実績見込みにより減額をしてございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 ６ページです。２款６項１目監査委員費、実績によります減額です。 

 それから次の７ページ、２款７項１目交通安全対策費20万円の増額ですけれども、カーブミラーの追加修

繕がございまして、対応したいと思っております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 歳出８ページをお願いいたします。３款１項１目社会福祉総務費83万5,000円を減額補正でございますが、

２節、３節は実績見込みによる補正でございます。11節需用費、細節１．消耗品費７万円の増額でございま

すが、伊江村障害福祉に関するアンケートに伴う消耗品費の計上でございます。細節３．食糧費の20万円の

増額につきましては、年度内で東保育所落成式典及び祝賀会を予定しての計上でございましたが、４月に予

定しているため、臨時議会での減額をさせていただきたいと思います。12節役務費５万5,000円の増額は、障

害福祉に関するアンケートの発送に伴う切手代でございます。20節扶助費、細節102．精神障害者激励金、細

節103．重度身障者激励金は実績に伴う増額でございます。細節112．人工透析患者船賃助成金128万2,000円

の減額補正でございますが、沖縄離島住民等コスト負担軽減事業による減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 ４目国民健康保険会計拠出金239万1,000円の補正増は、必要額が生じておりますので、計上させていただ

きます。６目介護保険費０円、これは11節のほうで、需用費1070．包括支援事業が実績により減額してござ

います。13．委託料、細節は108．介護システム再構築委託料、これは介護保険広域との使用連携システムの

費用構築のために15万8,000円の増額、そして1070．包括支援事業、これはケアプランの作成が増額になって

おりますので10万円計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく８目身体障害者福祉費776万2,000円の補正額でございますが、細節101．自立支援医療給付費176万

2,000円の増額で、更生医療に係る分でございます。細節103．障害福祉サービス費600万円の補正額でござい

ますが、重度障害者加算の見直し等、実績見込みに伴う増額でございます。 

 次のページをお願いします。３款２項１目児童福祉総務費66万円の減額補正でございますが、職員の休職、

育児休業等、実績見込みに伴う減額でございます。 

 次のページお願いします。10ページです。４款１項１目保健衛生総務費42万3,000円を補正額でございます

が、３節、４節は実績見込みによる補正でございます。12節役務費、細節３．手数料58万円の増額は人工透

析施設建築確認検査手数料でございます。細節１．通信運搬費、細節４．コピーチャージは実績見込みに伴

う減額でございます。14節使用料及び賃借料43万2,000円の減額でございますが、同じく実績見込みに伴う減

額でございます。17節公有財産購入費、細節101.人工透析施設用地購入費49万4,000円の増額につきましては、

事業用地の代替地として、地主との折衝の中で生じた地積26.37平米の増幅分でございます。２目予防費292

万7,000円の減額補正でございますが、７節賃金から12節役務費まで実績見込みに伴う減額でございます。13

節委託料、細節101．予防接種委託料300万円の減額でございますが、予防接種委託料の大部分を占める小児

肺炎球菌、ヒブワクチンの接種につきましては、平成23年から平成24年度にかけて接種勧奨を行ったことで、

６割の乳幼児が接種済で接種対象人数減による減額でございます。細節104．予防接種・母子保健システム改

修委託料31万5,000円の補正額でございますが、法改正に伴う子ども医療費助成システム改修委託料でござい

ます。３目母子保健事業費75万8,000円の減額補正でございますが、12節役務費細節１．細節３．ともに実績

見込みに伴う減額でございます。20節扶助費、細節101．妊婦健康診査船賃助成金54万1,000円の減額補正で

ございますが、沖縄離島住民等コスト負担軽減事業による減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ７目ハブ対策費10万円の減額補正でありますが、委託料の実績に伴いまして減額補正をしております。 

 次の11ページの４款２項１目清掃費の20万円の増額補正でありますが、塵芥収集車の車検代としまして修

繕料としまして20万円計上しております。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費11万5,000円の増額補正でありますが、

３節の職員手当は職員の住居移動に伴う補正であります。13節の委託料につきましては、実績見込みで10万

円補正をしています。よろしくお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里政喜君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 政 喜 君 

 歳出の12ページをお願いします。６款１項１目農業委員会費の共済費につきましては、７万2,000円の不足

が見込めますので計上してあります。あと賃金から役務費まで実績を見越しての減額であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ２目農業総務費677万9,000円の減額ですが、２節給料から14節使用料及び賃借料まで、実績に伴う減額で

ございます。27節公課費は車両重量税が不足しておりますので、補正をお願いいたします。 

 それから13ページ、６款１項３目農業振興費、12節役務費、13節委託料、役務費は不足しておりますので、
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42万円の補正でございます。委託料は歳入で報告しましたが、ＪＡへ委託した実績の減額でございます。４

目の複合作物振興費、減額の230万8,000円、歳入でも説明いたしましたが、震災被害農家経営支援資金利子

補給金16万円の減額、それから農業災害対策特別資金利子給付金、減額の214万8,000円、それから５目畜産

業費、補正額3,838万5,000円の減額でございますが、賃金が３万5,000円不足しておりますので、増額してあ

ります。19節の3,842万円、これの減額の理由といたしましては、歳入のほうで説明いたしましたが1090．畜

産担い手育成総合整備事業、平成25年度でさらに歳入がありますので、減額しております。それから105．か

ら111．までは実績に伴う減額でございます。111．優良繁殖雌牛更新事業は、当初190頭見込んでおりました

が、これまで３年の実績を踏まえて、年度年度尐なくなってきておりますが、実質120頭の実績でございます。

６目畜産共進会費、これは財源の振り替えでございます。５万4,000円。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課参事 知念吉久君。 

○ 農林水産課参事 知 念 吉 久 君 

 ７目農地費を説明いたします。2,871万6,000円の増額補正でありますが、増の分は次のページで説明いた

しますが、給料は一般から需用費への組み替えでございます。７節賃金から次の14ページ、旅費、需用費、

役務費等は各事業実績に伴い減にしてございます。増になった要因の細節1224.農業水利施設保全合理化事業

でございますが、この事業は平成24年度補正で、平成25年の２月に成立され、事業債に委託された事業でご

ざいます。その事業については、歳入でも説明がありましたが、ミースィ溜池のフェンス寺前２号の浸透池

のフェンスの改修工事を行う事業でございます。工事費と委託料、さらに事務費等を計上してございますが、

これは繰り越して執行する予定でございます。 

 ８目溜池建設費3,412万3,000円の減でありますが、これは障害防止対策、アマギ溜池が完了しましたので、

その実績に伴う減額でございます。それと溜池管理費の中で11節需用費、細節５．光熱水費41万円増にして

ございますが、これは溜池の電気料が不足しておりますので、増額補正でございます。 

 次の16ページは先ほど説明いたしました障害防止対策事業の実績に伴う減額分でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 歳出17ページ、６款２項１目林業総務費、補正額４万7,000円、これ実績に伴いまして、職員手当と共済費

を増額してあります。２目林業振興費124万6,000円の減額ですが、賃金から13節の委託料、特に委託料は歳

入のほうで説明いたしましたとおり、実績に伴う減額でございます。 

 次のページをお願いいたします。６款３項１目水産総務費、それも実績に伴う増額でございます。水産振

興費４万8,000円も賃金、実績に伴う減額でございます。それから漁港建設費、補正額1,100万円、委託料と

して、先ほど歳入のほうでも説明いたしましたが、具志漁港の今回追加内示がございまして、その施設の老

朽化、その状況を調べるための機能診断ということで、いろいろと県と調整をしていますが、繰越して実施

をする予定でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 歳出19ページお願いいたします。７款１項２目商工振興費、補正の220万円であります。８節の報償費、1184.

これにつきましては、当初花切手の原画を10枚予定しておりましたけれども、タイムスでの芸能と物産フェ

アもありまして、４枚追加をしておりますして、不足がありますので８万円を増して計上してあります。 
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 それから11節の需用費、細節２．と４．につきましては、不足が見込めますので、それぞれ40万円と12万

円を計上しております。細節1184.フラワーアイランド推進事業、これにつきましては、花切手の印刷費が12

月の補正で集計の見落としで減額しておりましたので、55万円を再度計上いたしております。16節原材料費

55万円の増につきましては、世界のゆり展の面積拡大、85品種の名札、フラワーネット等の経費として50万

円を計上しております。18節備品購入費、公用車の購入費でありますけれども、今回１台廃車をいたしてお

りますので、その補充といたしまして、中古の購入費として計上をいたしております。３目はにくすに関連

費、補正額の543万円につきまして、11節需用費、細節１．は消耗品の不足が見込めますので、５万円を増額

計上いたしております。細節６．修繕費につきましては、はにくすにホール棟のトイレのポンプが故障いた

しまして、その補修と空調の修繕費として105万円を計上いたしております。12節役務費コピーチャージ料が

不足いたしますので、３万円を増額計上いたしております。 

 それから15節の工事請負費であります。これにつきましては、喫煙所を７坪ほど工事費といたしまして計

上し、場所につきましては、はにくすにターミナル棟の切符売り場と物産センターの間にあります、現在自

販機を設置してある場所から、南側の階段をかさ上げいたしまして、そちらのほうに喫煙所を整備したいと

考えております。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 20ページの８款１項１目土木総務費、補正額はゼロですが、財源補正、住宅管理費からの財源補正でござ

います。２目の特別事業対策費1,486万8,000円の減額補正でありますが、各それぞれの事業の入札残、それ

と実績に伴いまして、減額補正をしていますが、17節の賃金、これは予算が不足していますので計上してお

ります。旅費につきましても、実績での見込みで減額補正をしています。需用費のほうですが、細節６．修

繕料、真謝公民館の渡り廊下のほうが、去った台風で破損していましたので、それの修繕をするために組み

替えをしての計上でございます。12節の役務費、13節の委託料、14節の使用料及び賃借料につきましては、

先ほどの入札残と実績に伴いまして、それぞれ組み替えの措置をしながら、減額補正をしております。 

 次のページの15節工事請負費、そして17節の公有財産購入費、18節の備品購入費につきましても、それぞ

れ実績、または入札残に伴いまして、27節の公課費まで減額補正をしていますので、よろしくお願いします。 

 次のページお願いします。８款２項１目道路維持費４万2,000円ですが、これは実績に伴いまして計上をし

ております。道路新設改良費2,850万円への増額補正ですが、先ほど歳入で申し上げました社会資本整備交付

金事業を実施したく計上をしております。まず委託料としまして650万円、これは工事の現場技術業務と今回

社会資本整備総合交付金事業の中で、道路ストック総点検委託業務というのがございます。これは村内の道

路の点検をして、そして老朽化等に伴う調査業務が今回できるということで、組み込んで実施をしたいと思っ

ております。そして15節の工事請負費の2,000万円の増額ですが、これは当初予算のときに、内示額が減額に

はなっていまして、予算は尐し余っていまして、それとあわせて今回補正をいたして実施をしていこうと思っ

ています。その場所につきましては、現在教育委員会の西側の道路から、唐小堀の十字路までの170メートル

と、西江上売店のほうから西側への距離ですね、240メートルの分を今回の工事で実施したいと思っています。

22節の補償補填及び賠償金の200万円ですが、これは現在、中央保育所がそのまま継続ということになりまし

たので、実は中央保育所の西側の突き当りまでの道路を前から小さい幅員だということと。この隅の角のほ

うですね、道路の角のほうのそこの建物が非常に直角になっていますので、危険なことということがありま

して、地権者に道路の幅員の要望をして、さらに道路のすみ切りの要望をお願いいたしました。地権者につ

きましては、お二人いらっしゃるんですけれども、お二人とも同意をしていただいて、現在の分筆業務、登
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記移転につきましては、この実施しているわけですけれども、その建物の補償のためにトイレがかかります。

そして洗濯干場のほうがかかります。そしてブロック塀の２カ所につきまして、補償補填の予算を計上して

おります。これはすぐ３月末で実施をしていきたいと思っています。４月からは４月の入園までにはこの隅

切りを完了させたいと思っています。 

 次、８款３項１目の住宅管理費の139万5,000円の減額補正ですが、９節の旅費から27節の公課費まで、そ

れぞれ実績に伴いまして減額補正をしています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 24ページです。８款４項１目空港管理費、補正額はございませんけれども、財源補正でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 25ページの８款６項１目港湾建設費の30万円の工事費の補正でありますが、平成24年度の７月と12月に米

軍車両が伊江港港湾施設のガードレールを損傷したために、損害賠償請求を沖縄防衛局へ提出するために、

工事費を支払う必要があるために、予算を計上しています。なお、沖縄防衛局からは請求書を受理された後

に村へ支払いがあるということです。 

 26ページをお願いします。８款７項１目河川総務費133万8,000円の減額補正ですが、1001.と1032.の海岸

清掃費、それぞれ実績に伴いまして減額補正をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 27ページです。９款消防費ですけれども、急患搬送が大分増えております。バックボード、担架ですけれ

ども、１台では間に合わない状況が出たりしておりますので、もう１台追加購入させていただきたいという

ことでの計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時58分） 

 再開します。 （再開時刻11時16分） 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 歳出28ページお願いいたします。10款１項２目事務局費１節報酬から14節使用料及び賃借料までは、それ

ぞれ実績見込みによる減額でございます。19節負担金及び交付金110万円の減額でありますが、これは人事異

動に伴う減額補正でございます。20節扶助費、高校生就学支援補助費が対象者が148名で、村単独の支援対象

者が18名で2,462万5,000円の実績見込みで206万5,000円の増額補正でございます。 

 次のページでございます。10款２項１目学校管理費、７節賃金152万円の減額は、実績見込みによる減額補

正でございます。８節報償費３万6,000円は実績による増額補正でございます。２目教育振興費、20節扶助費

６万3,000円の減額でありますが、両小学校修学旅行援助費の実績による減額でございます。３目学校建設費、

これは補正ゼロでありますが、細節のほうで12節役務費、13節委託料、18節備品購入費をそれぞれ減額し、

15節工事請負費への予算に組み替えての計上でございます。 

 次の30ページお願いします。10款３項中学校費、１目学校管理費、７節賃金140万円の減額でございますが、
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これも実績見込みによる減額補正でございます。11節需用費、６．修繕料180万円の増額でございますが、運

動場の改修で200メートルのトラックの縁石と、トラックに段差が生じており、体育の授業や部活動に支障を

来しております。トラックの縁石撤去と、土を搬入し、段差をなくす改修を行うための補正でございます。

18節備品購入費８万円の増額でありますが、プランターを乗せる台の購入費でございます。２目教育振興費、

20節扶助費32万6,000円の減額でありますが、中学校修学旅行援助費実績による減額でございます。 

 次のページをお願いします。10款４項幼稚園費１目幼稚園費、補正額ゼロの財源内訳に係る財源補正でご

ざいます。 

 次のページ、10款５項社会教育費１目社会教育総務費１節報酬につきましては、実績見込みによる減額で

ございます。２節から４節につきましても、人事異動に伴う減額補正でございます。７節から９節までも、

それぞれの実績見込みによる補正減でございます。19節負担金補助金及び交付金への細節315.海外子弟交流

事業80万円の減額でございますが、希望者がいないための減額でございます。細節318.各種検定補助金38万

7,000円の減額でございますが、これは児童生徒の各種検定の実績による減額でございます。２目公民館費に

つきまして、７節から11節までそれぞれ実績見込みによる減額補正でございます。３目文化財保護費１節か

ら９節まではそれぞれ実績見込みによる減額補正でございます。11節、13節、14節の細節304.埋蔵文化財発

掘調査業務についてです。まず11節需用費50万円の増額でございますが、出土遺物を収納する袋や整理等に

必要な消耗品費を計上してございます。13節委託料610万円の減額でございますが、歳入でも説明をいたしま

したが、県農地保全整備事業、川平第２地区の埋蔵文化財発掘に係る積算の減額に伴う補正でございます。

14節使用料及び賃借料100万円の増額でございますが、発掘時の重機使用料でございます。以上の補正を行い

まして繰り越しをして、事業を実施いたします。それから細節１．自動車航送料等４万5,000円の不足が生じ

ているため増額でございます。18節備品購入費５万円の減でございますが、改善センター舞台の背後幕購入

費の残額でございます。19節負担金補助金及び交付金の細節302.村民俗芸能発表会補助金50万円の増額でご

ざいますが、民俗芸能発表区への補助金増額でございます。 

 次のページをお願いいたします。10款６項保健体育費１目保健体育総務費、１節から９節までそれぞれ実

績見込みによる減額でございます。19節負担金補助金及び交付金、細節305.スポーツ尐年団各種競技会派遣

費35万円の増額でございますが、県大会でサッカーの県大会出場、バレー１名、バスケット３名、引率１名

の、バスケット３名が国頭選抜で県大会の出場をしております。それに引率１名の派遣費への増額でござい

ます。306.、308.はそれぞれ実績見込みによる減額でございます。２目体育施設費、３節、７節、８節、12

節、13節、19節はそれぞれ実績見込みでございます。11節、細節５．光熱水費47万円の増額でありますが、

これは漏水による推移がありまして、水道代に不足が生じたための補正増でございます。細節６．修繕費30

万円の増額でありますが、水道管の修繕費でございます。27節公課費２万2,000円につきましては、車検代で

ございます。３目学校給食費、２節から４節につきましては、人事異動に伴う減額補正でございます。11節

需用費の燃料費で５万円の増額でありますが、不足が生じるための増額でございます。13節委託料２万1,000

円の増額でありますが、検便検査１回分の補正でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 36ページ、11款１項１目農林水産施設災害復旧費、これは財源補正でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 
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 37ページです。13款１項２目土地開発基金費、実績見込みによります減額です。 

 次のページ、最終、最後のページをお願いいたします。13款２項１目船舶会計補助金これは旧伊江港ター

ミナルの空調設備工事、改修工事を行いました。それに係る繰出金でございます。 

 以上で、歳入歳出の説明を終わります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。 

 ３款利子割交付金。３款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ４款県民税配当割市町村交付金。４款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ５款県民税株式等譲渡所得割市町村交付金。５款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ６款地方消費税交付金。６款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ７款ゴルフ場利用税交付金。７款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ８款自動車取得税交付金。８款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 14款使用料及び手数料。14款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 15款国庫支出金。15款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 16款県支出金。16款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 17款財産収入。17款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 18款寄附金。18款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 19款繰入金。19款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 21款諸収入。21款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 22款村債。22款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、一括してありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款議会費。１款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ２款総務費。11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 ５目企画費の細節1186．沖縄振興特別推進交付金事業の入札残116万8,000円なんですけれども、これはハ

ブ進入ネット残ということなんですけれども、このハブのネットのこれはどこどこ設置されたか、お尋ねし

ます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 お答えいたします。青尐年旅行村の今、Ｂ＆Ｇの艇庫のある場所からＢ＆Ｇの体育館にかけての北側の境

目に700メートルを設置してあります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ２款総務費、ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ３款民生費、３款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ４款衛生費、５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 
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 歳出10ページのハブ対策費について、お伺いします。これ10万円残っているということですけれども、普

通委託料でしたら、月10万円だったら120万円、余るはずはないと思いますが、なんで１月分余ったのか、そ

の辺の理由をお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お答えいたします。当初の契約の日がこの４月に入ってのときには、いろいろとこれまでの経緯とかしな

がらしていましたので、４月は契約していなくて、５月から始めましたので、11カ月分となって10万円残っ

ているということです。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ４款衛生費、ほかにありませんか。10番 友寄祐吉議員。 

○ 10番 友 寄 祐 吉 議員 

 10ページの公有財産購入費の101.人工透析施設用地購入費に関連して、この施設の建物の設計はできてい

ますか。できていましたら図面で説明を求めたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 新年度予算の中で説明をしようかと思っていたんですが、今…。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時33分） 

 再開します。 （再開時刻11時36分） 

 ４款衛生費、ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ６款農林水産業費。２番 内間広樹議員。 

○ ２番 内 間 広 樹 議員 

 歳出13ページ、４目複合作物振興費の105．と106．ですが、震災被害農家経営支援資金利子補給金、それ

から106．農業災害対策特別資金利子補給金の、105．は７名、106.が75名の給付を受けたということですけ

れども、これは作物ごとの内訳人数わかれば教えていただきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 今の減額の16万円、105．のこの７名は、花卉農家でございます。その後、次の歳入のほうで説明しました

この75名は、太陽の花の花卉農家、それからたばこ、それから一般の農家、全部含めて75名ということです。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ２番 内間広樹議員。 

○ ２番 内 間 広 樹 議員 

 この利子補給金を受けるためには、認定を受けると思いますけれども、認定者数もこの数でよろしいでしょ

うか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 
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 基本的には、認定農業者になっています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ２番 内間広樹議員。 

○ ２番 内 間 広 樹 議員 

 203万8,000円の減額が出ているというのが、数字が大きすぎると思いますけれども、認定を受けた全員、

これ補給金の申請をされたのかどうか。あるいは当初、予算を計上されるときに、借り入れ限度額の満額で

計上をして、利子補給の予算をとられて、これだけの減額になっているのか、お尋ねします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 歳入のほうと、歳出のほうの金額はもちろんあいませんが、歳出のほうは金額的に多いんですけれども、

こちらで詳細はございますが、後ほど必要でしたら詳細をあげたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ６款ほかにありませんか。11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 18ページお願いします。３目の漁港建設費、細節1223．ですけれども、水産物供給基盤機能保全事業の中

で、歳入のほうで900万円の予算を受けて、繰り越しをして、追加してやりたいということですけれども、こ

の具志漁港の老朽化に伴う調査費だということですけれども、具志漁港は、私も一般質問をしたときの製氷

とか、築30年とかなって、古いところも結構あるんですけれども、一番この老朽というのは、船の給油する

ところ、向こうの先のほうが沈下して、老朽に伴うのかどうかわからないですけれども、非常に陥没してい

て、そして向こうにはやはり重油とか軽油はありますから、いつ何どき崩れるのか、ちょっと危ないことも

ありますので、漁港側からも要求とか要望はあったと思いますけれども、そのお金でそういう建てかえは可

能かどうか、お尋ねします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 先ほど具志漁港施設の老朽化に伴う状況を調べるということで機能診断、漁港は具志漁港全体を意味して

いるわけですが、製氷、給油施設等は別に、例えば船揚げ場、それから荷捌きで船をつけるところは波除堤、

全体を含めてやはり40年以上たっていますので、そういった中で、例えば船揚げ場がどういう状況になって

いるのか。やはり40年以上もたつと、今後のまた計画、県としてもそういった調査が指示が出ております。

これは村内だけではなくて、沖縄県全体だと思いますが、漁港全体のことを意味しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 全体ではあるんですけれども、やはり一番この必要なところ、今おっしゃったところは私が質疑したとお

り、老朽化に伴って陥没して、そこには大事な燃料等とか入っていますので、それを補修することは可能な

のかどうか。ついでにその建物までかさ上げといいますか、ちょっと前のほうが沈んでいますので、ひび割

れもありますので、これを調査するだけなのか。これを実施できるのかどうか。これを実施するに当たって、

その給油所も建てかえ可能かどうかということをお尋ねします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 今、給油関係、製氷関係は、一体化して県のほうには申請してあります。やはりこの調査というのは、今

後の漁港の例えば車路が陥没しているとか。調査した上で例えば具志漁港はどういった形になっていると。

それはまたもちろん漁協、村もこういった状況だということで今後はいろんな整備については要請をして、

今後は実施に伴っていくと思いますが、即工事ということではございません。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ６款、一括して質疑を許します。９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 13ページの５目畜産業費19節負担金補助金及び交付金の細節111.優良繁殖雌牛更新事業助成金が300万円

マイナスになっております。これは残ったということだと思いますが、村長の施政方針でも農家からの強い

要望があって、平成25年度も事業実施するということですが、この300万円余った理由について、説明をして

いただきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 名嘉議員の質疑にお答えいたします。 

 この300百万円の減額の理由といたしましては、母牛60頭の減額の金額でございます。やはりこれまで３年

間、継続して実施してきましたが、やはり年次ごとに更新されていますので、この頭数は徐々に減ってきて

おります。当初はやはり180頭、150頭今回は120頭と尐しずつ更新された実績がありまして、ただし今回で事

業は終了する予定でしたが、やはり農家、改良組合等から、あと１年は継続してもらえないかということで、

実際60頭の減額ではございますが、次年度もやはり継続してもらいたいという要望がございまして、また次

年度も要望してあります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ６款一括してございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ７款商工費。11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 ２目商工振興費に関しまして、質疑をいたします。フラワーアイランドです。すみません。ゆりも関連し

て大丈夫でしょうかね。フラワーですからね。 

 村長の施政方針でしたか、ゆり会場ですけれども、今までいろんなほうから入場料とったらどうかという

ことも質疑いっぱいあったかと思いますけれども、今回からは寄附金というか、募金箱、何か設置するとお

伺いしましたけれども、どこにか大きな箱をつくるのか、それとも人で寄付金この募金箱を持ってやるのか、

ちょっと詳しく説明をお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 来る18回のゆり祭りから募金箱等の箱を設置したいと考えておりまして、今のところは本部席の前あたり

が妥当かなということで、今後場所については、再度検討していくわけなんですけれども、現在、県内で北

中城村のひまわり祭りのほうが事例としてありまして、それについて調査もしておりますので、そういう形

態をとってイベント等、ゆりの充実に図っていこうと考えております。 



 ― 123 ― 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 とてもいいことだと思いますけれども、賛否両論あったと思いますけれども、まずは入場料よりもこうい

う募金箱ということであるんですけれども、ハイビスカス園もずっと入場料をとっていない中で、今日まで

民泊の方々、学生たちがたくさん訪れてはいるんですけれども、やはりいくらかでもとって、さらに元気な

ゆりをつくってほしいという要望もいっぱいあったと思いますけれども、今回も世界のゆりは85品種ですか。

ということでやはり増やしていって、予算もこうして55万円も必要なわけですから、こういう感じでいくら

かでもいいから入場料とれるものはとって、入場料というよりも募金箱を置いて、ハイビスカス園も置いた

らどうかということで今、質疑をします。ハイビスカス園は予定ないかどうか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ただいまの渡久地議員の質疑にお答えいたします。 

 ハイビスカス園は現在のところ、募金も料金のことも考えておりません。ただし、子どもの森もしっかり

と整備をして、やはり全体的にハイビスカスがあるという形、もうちょっと整備をしてから検討したいと思

います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７款商工費、ほかにありませんか。２番 内間広樹議員。 

○ ２番 内 間 広 樹 議員 

 19ページの３目はにくすに関連費の15節工事請負費の430万円、先ほど説明でターミナルビル、伊江港ター

ミナルの切符売り場の自動販売機のところに階段をかさ上げして喫煙スペースを設置されるという説明でし

た。いつごろ工事を始めて、いつごろ完成予定なのか。それとこの構造は、外壁をつくってこう副流煙、煙

が漏れないような構造にするのか。その２点目と。それと関連して庁舎内のほうをどういうふうに考えてお

られるのか。３点お伺いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 場所といたしましては、はにくすにのターミナル棟のほうを今予定をしております。切符売り場と物産セ

ンターの民芸品売り場の間に今、自動販売機、ジュース、コーラの自動販売機があるわけですけれども、そ

こから階段があります。そこをブロックでかさ上げをしまして、今の廊下の高さまで持っていきます。南側

に窓ももうけて、排気もとれるようにしまして、北側については出入り口を設けて、常時閉めておけるよう

な施設にしております。台風時はシャッターもおろせるような施設にしております。 

 工事期間につきましては、できるだけ早急にということで、終わりましたら早目にとりかかっていきたい

と考えております。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 お答えをいたします。 

 御質疑の庁舎での分煙所、喫煙所の設置はどうなっているかということですけれども、平成25年度の新年
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度予算に100万円、分煙室の建設費ということで計上はいたしております。ただいまＪＴ沖縄支店の御協力を

いただきながら、庁舎内それぞれ周りまして、どの場所がいいのかなというのを検討しているわけですけれ

ども、いかんせん既設のこの庁舎にそういう分煙室を設ける場合、場所がなかなか決定できない。またブロッ

クを尐し取り払って、新たに分煙、煙の流れる場所もつくらないといけないということがあります。それで

今100万円は計上しているものの、いつごろというのはまだ決定もしていませんし、しばらくの間は庁舎の１

階入り口、両サイドでありますとか、２階、３階の外階段、そういった場所での喫煙をするということで考

えております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ２番 内間広樹議員。 

○ ２番 内 間 広 樹 議員 

 ターミナルビルのほうですけれども、ブロック積みして、南側に窓を設けるけれども、表からは見えない

ような状態というつくりなんでしょうかね。 

 それとフェリーをこういう子どもたちとの絡みがあって、３月１日から禁煙になっています。この話、た

ばこ耕作農家の皆さんと話をしたときに、もうそうであるのであれば、伊江港の喫煙スペースは逆に伊江島

はこれだけ分煙が進んでいるんだよというような分煙室をつくってもらえないかというようなことでしたの

で、ぜひ見栄えを隔離して、隅に追いやるのではなくして、もっとこう伊江島はこれだけ分煙が進んでいる

よというような感じの分煙、喫煙スペースにしていただきたいと思います。 

 それともう１点、庁舎内のほうですけれども、庁舎内ではもう吸えないと。外階段の踊り場とか１階の両

サイドとか、中には副流煙を防止するための壁をつくって換気扇をつくって、分室を設けるという考えはな

いというお考えでしょうか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 喫煙所につきましては、切符売り場のすぐ横のほうになりますので、場所としては真ん中になるのかなと

考えております。廊下のほうからも、普通の透明ガラスですので、十分中のほうも見える、分煙室みたいな

感じでつくる予定です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 庁舎の喫煙場所についてですけれども、お答えをいたします。分煙室を設けないという考えではございま

せん。ただ場所の選定にはまだ至っていないということがありまして、４月１日を例えば庁舎内、完全禁煙

という設定をした場合には、１階は入り口の両サイド、２階、３階におきましては、外階段のほうで吸うよ

うな進め方をしたいと考えております。分煙室、場所も今後検討をしながら、進めさせていただきたいと考

えております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７番 内田竹保議員。 

○ ７番 内 田 竹 保 議員 

 ただいまの内間広樹議員と同じところなんですが、喫煙者にとって徐々に、徐々に肩身の狭い思いが広く

なるという思いがしておりますけれども、そこに先ほど課長の説明の中で階段をかさ上げしてということが

ありましたけれども、今ある階段はもうすべてなくなるということでしょうか。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 今の階段の部分に植木を置ける場所の広さがまた別途階段が設けられておりまして、それと十分、企画に

合った１メートル80程度の階段をとっておりますので、十分、階段の機能は果たすようにしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７番 内田竹保議員。 

○ ７番 内 田 竹 保 議員 

 階段すべてではないと、なぜそういうことを申し上げるかといいますと、今民泊が盛んで離村時のときに、

離村式を終了して、20分から30分、船に乗船するまでの時間があるんですが、ほとんど皆さんがその建物の

中で時間待ちをするということで、今３カ所の階段があるわけです。そこが狭くなると、その離村時、一時

ではあるんですが、混みはしないのかなというのが思いがあって、今すべてなくなるのかということでお伺

いをしているわけです。ですからいくらか残してもらえば、幅は狭くなるんですが、すべてではないという

ことを聞いて今、安心をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 大変、本村は御案内のとおり、たばこの産地でございまして、それらのことにつきましては、これまでも

るる議論をしながら、大変御迷惑をおかけするなということを思いながら、今回そういうような復元にきた

わけでございますが、ただしそれらのものについても、安易にただつくって、喫煙所として定めるのではな

くて、尐々、金をかけてでも換気扇も整ってできるような体制をとっていきたい。今若干、予算の中身を見

ますと、さほど、それで大丈夫かなと。私そのものの疑問を感じます。ですからもう一回、役場の内部でも

議論をして、そしてそれらのものがベターなのか。そういったことも勘案しながら進めるべきだと思ってお

ります。庁舎の件も１階から３階まで、それ当然職務の支障のないような方法をとりながら、それらのもの

をやるべきだと思っていますし、また今港湾の計画の中に、先ほど内田議員からありました民泊の予算の説

明の場所、そういったこともありますが、それを外から、前のマーリンの出発のところまで、外側にテント

をはって、それらのものができるような、今要望も県に申し上げております。そういったものの活用の仕方、

あり方を今後検討しながら、十分それらのものに対処すべきだと思っておりますので、あとしばらく時間を

お貸しください。十分検討して、より皆さんが、そして喫煙される皆さんも喜んでもらう。そして伊江村は

やはりそういったことをやってくれたなと、言えるようなその産地としての育成もやるべきだと思っており

ますので、役場の庁舎もそうですが、港のほうもそれらを検討しながら、当分の間はちょっと不自由をおか

けして、外のほうにそのまま置くかわかりませんが、それらのものは理解をしていただき、今後に備えさせ

ていただきたいと思っております。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 建設基準法とか、消防法とか、あまり詳しくわかりませんけれども、例えば建物をつくる場合に、入り口

とか出口とかというのは、その建物に出入りする人の数とか、そういうのを加味されて、この階段の幅とか

は決められていると思うんだけども、そういう消防法とか、基準法、この階段を今狭くするということだけ

でも、今内田議員がおっしゃっているのと、似ているかもしれないけれども、そういう基準はこれ階段をつ
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ぶしてもそういう法的なものはクリアできるのですか。確認をしておきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 幅にきましては、建設の技術のほうにも確認をして今、見積もり等を計上して今、確認をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お答えいたします。私たちが聞いている階段の場所というのは、今現在もこっちから上り下り、ちょっと

段差はあるわけですけれども、通常の階段の場所ではないということを聞いて、踏み幅というのがあります

よね。そのそばがちょっと高い階段になっている場所があるんです。そこのことを一応言っていますので、

基本的にはこの通常上り下りしている階段の機能は損なわないということを聞いています。そこのほうは確

認しておきます。先ほど、基準法につきましても、その場所というのは、その建物の中の一部ではないもの

ですから、それは大丈夫だという理解はしています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 暫時休憩します。 （休憩時刻12時03分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 ７款商工費の質疑に入る前に、午前中で、４款衛生費につきまして、10番 友寄祐吉議員からの質疑に対

して、福祉保健課長から答弁の保留がありましたので、再度答弁をさせます。 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 友寄議員から４款衛生費に関連して、人工透析施設の図面、それからパーツ等の施設の概要の説明を求め

られておりますが、お手元の資料でございますが、南側カラーのパーツでございますが、南側から城山を向

けた渡り廊下がありますけれども、その完成予想パースでございます。 

 それから３枚の図面でございますが、１枚目が敷地配置図、それから２枚目が２階平面図、３枚目が１階

平面図でございます。 

 概要の説明は、医療保健センターの事務長より説明をお願いしたいと思います。よろしくお願いいたしま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長補佐 亀里裕治君。 

○ 福祉保健課長補佐 亀 里 裕 治 君 

 それでは１枚目の配置図より御説明をいたします。図の青い着色が現診療所であります。黄土色の部分が

新しく建設する透析施設であります。敷地用地は旧診療所跡地、現駐車場と北側に隣接するアパート、シャ

トレのオーナー安里祐輔さんの所有する土地330平米を購入しまして、現診療所の２階部分の検査室、南側か

ら渡り廊下で連結する鉄筋コンクリート造による建築面積、おおむね580平米の２階建ての透析センターとな

ります。総事業費でありますが、４億6,000万円ほどを見込んでおります。透析に係る医療器材も含めてであ

ります。 

 次、２枚目をお願いいたします。２階平面図をお願いします。２階部分が透析治療の主要を占める透析機

械室、透析液を製造する部屋をはじめ、実際に人工透析を行う透析室、食事指導室などが配置されています。

透析室のベッド数は11台で、うち10台は透析機械室から配管を通じ、透析液が流れてくるセンター方式を採



 ― 127 ― 

用しております。残りの１床については、故障時の応急用として単独で透析が行えるベッドを確保しており

ます。 

 ３枚目をお願いします。１階部分の平面図ですが、患者さんが出入りするフロアーとエレベーターホール

が配置されています。また停電時などの対策に自家用発電機や施設管理に必要な機械室、医療廃棄物の置き

場などを配置しております。その他、屋上にはこの図面にはないんですが、太陽パネルも設置しております。

あと完成図でイメージを深めていただければと思います。以上で終わります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ただいまの答弁に質疑がありましたら…。 

 10番 友寄祐吉議員。 

○ 10番 友 寄 祐 吉 議員 

 この完成図を見てみますと、何か透析センターと現在の診療所がひとつの敷地みたいな恰好になっていま

すが、この今の歩道ですね。この道路はどういう格好になりますか。普通どおり通行できるということです

か。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長補佐 亀里裕治君。 

○ 福祉保健課長補佐 亀 里 裕 治 君 

 道路はとりあえず村道廃止をいたします。実際に完成しますと、全く車が通れないというわけではなくて、

管理道路的な使い道がありまして、旧診療所と透析施設を結ぶ軽トラとか、医療廃棄物が搬入できるような

高さは設けられております。おおむね３メートルほどの高さの車両が通るという設計になっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ただいまの友寄議員のお説の道路につきましては、やはり渡り廊下ができる分、道路には車両限界等があ

りまして、車が通れる高さの制限がありますから、そこには尐し合致しない高さになろうかと思いますので、

村道の一部廃止を計画をして、しかし先ほど事務長が答弁したとおり、通常の管理用道路とか、そういった

ところは使えるということの内容で今、そういう計画をしています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 保留答弁に対して質疑はありませんか。 

 ３番 仲宗根清夫議員。 

○ ３番 仲宗根 清 夫 議員 

 この道路は村道廃止ということですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 この部分的な廃止をしたいと思っています。そばに隣接する民間の方々のほうもありますから、そこら辺

はひとつ考慮しながらやっていこうと思いますので、決して通れないということではないということを御理

解をお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ３番 仲宗根清夫議員。 

○ ３番 仲宗根 清 夫 議員 
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 今、事務所と玄関前なものですから、その辺がちょっと気になっていたんですが、これは大丈夫というこ

とですよね。普通の乗用車程度は入り口の部分が通れなくなったら大変、不便なものですから、その辺がひ

とつ。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 仲宗根議員のお説のとおり、基本的にその渡り廊下を通るところにつきましては、いろいろ車両制限を設

けないといけないということでありますので、その行くところまでは十分活用できますので、よろしくお願

いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ほかにありませんか。９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 用地買収部分、この図面ではどの部分ですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長補佐 亀里裕治君。 

○ 福祉保健課長補佐 亀 里 裕 治 君 

 お答えいたします。配置図をごらんになったらわかりやすいかな思うので、よろしくお願いします。配置

図の黄土色の部分で、北側、青い車線で示されています。まずＡＡと書いてある青い斜線のＡからＡ、ちょっ

と図面が小さくて見えにくいと思いますが、その部分と北側の青い斜線まで、真ん中のやや上より、北側の

境界線と書いているラインがあると思いますが、青で示されているそこまでが民有地でございます。追加分

のことでしたら、追加分はちょっと目的が違いまして、その分に代替地が生じています。代替地をシャトレ

のアパートの南側にありますシャトレさんの、内間健一さんという方が所有者なんですが、そこの部分を代

替地として購入する予定で、その部分に増幅部分が生じた部分となっていまして、この図面ではちょっと表

現されていません。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 副村長 島袋秀幸君。 

○ 副村長 島 袋 秀 幸 君 

 事務長から若干、答弁がありましたが、今名嘉議員が質疑されている部分につきましての敷地については、

このきょう今配付した図面の中では図示されておりませんが、一応はこの建設の敷地については、事務長が

答えたとおり配置図面の黄土色のこのＡＡというところから境界敷地というのが敷地として購入する部分で

す。その代替地として地主からの要望におきまして、今シャトレがありますよね。３階建てのアパート、こ

の安里さんの瓦、この間にシャトレというアパートの間に駐車場がありますが、そこが代替地です。その代

替地の中で、一部、分筆された部分が残っておりまして、その分について、最初の用地交渉の中では交渉で

漏れていましたので、今回この境界部分を改めて地主の要望に沿って購入をするということであります。今

回、予算でやった部分は、あくまでもシャトレ伊江島の後ろ側の駐車場の部分、これ代替地ですが、代替地

の一部に最初の交渉契約のほかに漏れていた部分について、今回追加で提案をしているということですので、

御理解をお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ４款衛生費に関して保留された答弁に対しての質疑を打ち切りたいと思います。 

 では午前に引き続きまして、７款商工費、質疑を許します。 
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 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 午前中の島袋義範議員にお答えした点に関しまして、尐し私の見解が違っているところがありましたので、

答弁を訂正させていただきます。南側の既設の階段がそのままだということで、認識をしていましたので、

機能自体はあるものだと思っていましたけれども、商工観光課長の説明、図面とか説明で、既存の階段に40

センチから50センチは入って、施設をつくるということでありますので、尐し機能は階段の部分が狭くなる

ということはありますので、今既設の機能が全部そのままであると答弁しましたことは、ちょっと訂正した

いと思います。 

 なお、今南側の階段のほうは、１メートル80の幅が残ることで図面を書いてあります。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７款商工費ありませんか。３番 仲宗根清夫議員。 

○ ３番 仲宗根 清 夫 議員 

 今ですね。現場のほうを見てきたんですが、そこに喫煙所をつくった場合は、もう狭くてあの南側の階段

はあまり機能しないのではないかという感じはするんです。喫煙所にしてはちょっと、もっとほかのもう１

回再度図面を見て、再度検討したほうがいいと思いますけれども、今のものを階段で喫煙者、また喫煙する

ほうもちょっと息苦しいような雰囲気ではないかという感じがしますので、前自分は一回行ったことがある

んですが、入り口のほうのバリアフリーをもっと充実させて、この先、何の問題もないので、前一回行った

ことがあるので、再度図面をもうちょっと見直してもらったほうが、自分は喫煙するほうもやりやすいので

はないかと。あんな狭苦しいところで、おまけに南側から生徒が入ってきたときはまずちょっと、余りにも

狭いという感じがしますので、場所を見てきたんですけれども、もう一回、再度全体的なことを考えてやっ

てもらえないかと思いますが、どんなでしょうかね。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 建設のほうから施設整備マニュアルというのをいただいておりまして、その中で多数者が利用する経路に

ついてということであります。通路の構造といたしまして140センチ以上とすることとあります。そういうこ

とで今回、185センチということで、十分な多数の利用者が利用する幅のほうは考慮していると考えておりま

す。 

 それとほかの階段についても、内部のほうで検討したんですけれども、フェリーに近いところですと、向

こうについては身障者用のスロープがありまして、それを壊すということは到底できないことでありますの

で、ちょっと考えられないのかなと思っております。 

 それから北側、切符売り場に一般道路から北側の切符売り場に行くところについても、身障者用のスロー

プがありまして、そこに設置するのも難しいのかなと思っております。それから東側のほうも、非常にこの

場所として狭いということがあります。それとトイレと今の観光案内所のところについても、今の階段より

もさらに小さいということがありまして、今場所からすると一番この場所が適当じゃないのかなということ

で今、計画を進めているところであります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ３番 仲宗根清夫議員。 

○ ３番 仲宗根 清 夫 議員 

 もしですね。図面ができていたら、ちょっと後でいいですので、見せてもらえればと思います。それによっ
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てはやはりどうしても現場で印つけたらすぐわかると思うんですけれども、ただ基準があるからではなくて、

あそこは民泊の子どもが入ってそこにもう圧迫感があったらいけない部分だと思うんですね、見ながらの通

りの分で、だから駐車場に車を置いて上るところをこんな喫煙した、喫煙するほうもここの中に入らないと

いけないので、ただ通るからいいんじゃなくて、その辺はもっと慎重に考えて、もうちょっと全体で図面を

つくって見直してみたらどうかと思いますけれども、いかがでしょうか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 副村長 島袋秀幸君。 

○ 副村長 島 袋 秀 幸 君 

 ただいまの件につきましては、いろいろな角度からの御意見がございますので、再度庁議の中で場所等に

ついて検討をさせていただきたいということで、御答弁を申し上げたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 同じ場所の質疑をします。喫煙場所、分煙室というんですか、空港はほとんど完全密閉の中にガラス張り

の建物の中にそういう喫煙場所が置かれています。あとは高速道路のサービスエリア。そこあたりはベンチ

のそばに灰皿が置かれている状態なんです。私は喫煙者の一人としては、喫煙場所に閉じ込められると、非

常に苦しい思いをします。これが高速道路のサービスエリアにある、ここは風通しのいいところに置かれて

いるわけですね。外のほうに。ですから私は430万円もかけて、密閉もされていないターミナルビルに喫煙場

所、喫煙室をつくる必要があるかどうか、疑問に思います。ベンチをつくって灰皿を置くだけでいいんじゃ

ないかと、私は思いますが、そのほうが喫煙者としても気楽にまた吸えます。ですからあえて、これだけの

金額をかけてつくる必要がないのではないかと私は思いますが、どうでしょうか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 この喫煙所につきましては、一応ガラス通路、北側から入ってきましたら１メートル80のアルミサッシの

出入り口をつくるわけなんですけれども、南側も一応は窓、それから東側にも２カ所、窓を設けて、ある程

度中に入っている皆さんが窮屈な思いをしないような感じでできるだけ配慮をしている予定であります。 

 それと外に置く場合も、一応は民泊で非常に子どもたちの出入りが多いものですから、副流煙の問題等も

考えられるのかなということで、今回喫煙室を一応は計画をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員  

 副流煙の話ですが、外に設置した場合、副流煙という心配はないのではないでしょうか。部屋の中ならば

副流煙の心配もありますが、密閉された部屋ならば、外で風通しのいいところで吸うならば副流煙の心配は

私はちょっと考えられないのですが、どうですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 昨今のこの喫煙の問題で、いろいろと役場等にこういう喫煙室を設けてほしいという要望等もありまして、

やはり村としてもこういう喫煙所を設けて、ちゃんと分煙政策を進めているということで、今回これについ
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ては、人の出入りの激しいところについては、設けてあります。フェリーについても、禁煙になっておりま

すので、その出発前にこちらのほうでくつろいでいただきたいということで設けております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 副村長 島袋秀幸君。 

○ 副村長 島 袋 秀 幸 君 

 私も喫煙いたしますが、喫煙する方と煙草を吸わない方、その辺でおのおのの考え方、解釈もあろうかと

思いますが、先ほども申し上げましたが、仲宗根清夫議員の御質疑、あるいは名嘉議員の御質疑もあります

が、先ほどお答えをしましたが、ただ村としては商工観光課長が答えたとおり分煙、その辺をするというこ

とであれば、それなりの対策、要するにいろんな方から見て、そういう分煙が進んでいるというような部分

がある程度の措置は必要かと思っておりますので、その辺も含めまして、ただ先ほどありましたその今の階

段のところが本当にベストの場所なのかという部分を含めて、先ほども申し上げましたが、庁議等で島袋議

員の中からもありましたが、その辺消防、その辺の部分もありましたが、それも含めて再度みんなで検討を

して場所については、共通認識を持っていきたいと思っていますので、よろしくお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７款商工費、ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ８款土木費。11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 22ページお願いします。２目の道路新設改良費の細節１．道路改良時補償等で200万円計上されております。

待ち望んでおりました東保育所もいよいよ平成25年度、新年度から「60名」から「90名」にふえて、本当に

待ち遠しく、そして見晴しもよく、幅員もよく最適の中で開園するわけでございますけれども、残された中

央西に関しては西は耐震強度の問題で、使用禁止ということで中央になりましたけれども、やはり今日まで

格差ができないということで懸念された交通路の幅員の問題で、中央に対しては今後西か中央、どちらかと

いうと西がいいんじゃないかといういろんな保護者の意見もありましたけれども、やはり耐震強度の問題で

中央に決定しているわけですけれども、やはりそこにはやはり入り口のほうに狭いということで懸念されて

いましたけれども今回、新年度ではなく、補正ですね。２名の地権者の了解を得て、その隅切りを実施され

て新年度に向けて、開園に向けて努力してよかったと思ってはいるんですけれども、やはり今日まで中央を

やるのであれば、どうしてもこの入園時、通園時と交通60台、やはりどうしても混雑というか、何らかの対

策をとってほしい。一方通行でもできないかということもいろいろと聞かれていたんですけれども、そこの

駐車場問題については、この入り口の幅員、その隅切りだけで終わらすのかですね。その保育所、駐車場等

について、いろんな意見が出ていると思います。その時間帯の職員の皆さんの駐車場の問題、何か改善策は

ありますかほかに。よろしくお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 ただいまの渡久地議員の御質疑にお答えいたします。 

 東保育所と中央保育所につきましては、西保育所が耐震ではないということで、答弁いたしましたが、き

のう。それから、中央保育所の入り口、若干拡張をしてすみ切りをして、若干広げて、そして早朝の送り、

それから夕方のお迎えに、交通のラッシュがあるということで、一方通行がいいんじゃないかという話でご

ざいますが、一応は今のところその拡張することによって、普通の乗用車につきましては、スムーズにいく

のかなということで期待を込めているわけでございますが、今後この安全面に留意する際に、それが危険度
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が高いということになれば、４月１日実施までには方向性を定めていきたいと思っています。 

 それから職員の駐車場につきましては、改善センターの入り口といいますか、に駐車をして中央保育所の

駐車場には止めないで、その向かいでスムーズにやっていって、その昼あたりは止めますけれども、また夕

方になりますと、車を移動しまして、邪魔にならないようにスムーズにいくようにしたいと考えています。

以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 今、課長の答弁を聞いて安心しましたけれども、やはり中央保育所の職員に対しては大変、ちょっと御苦

労をかけるかなと、何百メートルか歩かないといけない。いろいろとあると思いますけれども、今後やはり

安全が第一ですから、理解をしてもらって、入園、退園時のスムーズな保護者が安心して通れるということ

でやってほしいと思いました。そこでまたぜひ、そこも耐震はあるんですけれども、老朽化に伴いますので

ぜひまた中央の建てかえも前向きに検討してやってほしいと思います。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 同じページですけれども、1176．社会資本整備総合交付金事業に関連して、これは課長の説明では道路を

総点検すると聞きましたけれども、道路の点検と聞きましたけれども。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お答えいたします。社会資本整備総合交付金事業の中で、この平成24年度の補正予算の中では、これまで

道路改良工事をしていた事業と、先ほどの事業と委託料の中で、道路ストック総点検事業というのが出てき

ました。これがやはり尐し、同じ事業の中ですけれども、この内訳としまして、そういうほかの事業が出て

きたということで、これの費用の調査業務につきまして、実はまた県ともまだ詳しい調査方法とかも一応ま

た県のほうからの指摘も、指導がないんですけれども、基本的に沖縄県全体の中にもそのストック点検事業

というのが盛り込まれたということで、伊江村としてもこの伊江村内にある舗装とかが尐し老朽化している

とか、損傷しているとか、そういった場所については調査できるものだということで、委託業務の中でその

道路ストック総点検事業が組み込まれているということであります。これまでの道路改良の事業も同時期に

進めながらやっていきます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 これまで建設された道路の老朽化とか、そういう面を点検すると私は理解しましたけれども、そこでつい

でにと言いますか、集落内特になんですけれども、建設されてから二、三十年になった道路の小さい側溝が

ありますよね、60センチの側溝がつくられたところがありますけれども、そういうところのふたが割れてい

るところがあっちこっちにありますよね。課長もあっちこっちごらんになっていると思いますけれども、そ

ういうふたが割れて、前はふたかけちゃんとされていたけれども、穴があいているというところとか、交通

事故の可能性もあるし、また特に通学路については、子どもたちがけがをしないかなという心配もするわけ

です。そういう面の点検をちゃんとしていただいて、道路改良する場合に、このふたを、まだ使えるような
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ふたをどこかにストックされていれば、そういうふたを利用してでも、点検をして割れているところはして

いくということもしていただきたいと。 

 特に私の家の後ろの道路から伊江小に、ちょうど突き当りのこっちの個人の名前を言ってあれですけれど

も、永山建設の倉庫の角ですね。もう穴があいていますよね、ちょっと沈下して。あそこがいつ穴開くかな

と。ちょっともう穴あいていますよ向こう。確認してほしいんですけれども、曲がり隅切りされてなってい

ますよね。あそこちょっと穴あいているんですよ。いつ陥没するのかと私、心配しているんですけれども、

そういう例えば今は例を申し上げたんですけれども、村内あっちこっちで、昔建設された、建設して二、三

十年になる道路についての側溝が割れているところがあっちこっちにありますので、そういう意味での調査

もしていただいて、ぜひ道路、この側溝の全面改修が無理であれば、そういう穴があいたところの補修をし

ていくという作業も、道路維持の維持管理の面からやっていただいたほうがいいんじゃないかと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 島袋議員の、これまで長い年月がたった側溝のお話をしますと、以前に村内にＵ字溝をつくっている業者

が以前あったわけです。そのときの側溝はふたがつけられるような側溝ではなかった構造なんです。この構

造でつくった道路は多々あることは、私も承知をしているわけです。今、議員がおっしゃるとおり、そういっ

たもろもろのところを今回の調査でやって調査をして、そしてそうすると多分、相当ないろんな財政が伴う

ことがあると思います。しかし今現在、西江上地区とか、その側溝がないことも含めて、今回の調査がより

多くうまく活用できるようにして、また今後の計画に役立てたいということの事業をやっていきたいと思い

ます。 

 また、集落内の箇所箇所の補修、修理につきましては、当然各区からの区長会での要望事項もいろいろと

踏まえてやっていますが、いろんな各情報がある場合には、早急に現場を確認して、それなりの対処をして

いっているところでありますから、その場所場所につきましては、また重々いろんなことを検討しながら進

めていきます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 実施していただいて、早目にそういう場所の点検をしていただきたいと。今先ほど申し上げました永山建

設の倉庫のこの角ですよ。きょうにでも行って見ていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 早速、また確認をしていきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ３番 仲宗根清夫議員。 

○ ３番 仲宗根 清 夫 議員 

 今の件に関連してなんですが、側溝、古い側溝のふたですね。あれ昔の強度がＴ－14かな。今は25までいっ

ているはずなんで、あのふたはつけてもまた壊れるんですよね。だから鉄筋一本入れれば済むようなところ

を今の古い側溝のふたをやったらまた壊れますので、その辺をもっと予算化して、箇所箇所のは、だいたい

昔の基準と今の基準大分違って、大型車が通ったらすぐやったところがまた壊れるので、この辺は十分、現
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場うちでつくったほうが私はいいと思いますが、古いのを使ったらもう完全に基準が鉄筋一本尐ないだけで

強度が大分違いますので、その辺は大事なところがありましたら、こういったいつも壊れるところはもう一

回、そんなにふたをつくるのにそんなに予算はかからないと思います、場所場所よ。全体的に直すのであれ

ば、そこはできないと思いますが、その辺は壊れているところはその辺の古いのを入れたらまた壊れます。

だからやはりその辺の強度を鉄筋一本で済むような話であるので、その辺は現場でしっかりやってもらえれ

ばと思いますけれども、どうでしょうかね。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 今のふたの強度の件につきましては、お説のとおりのことでもありますが、先ほど申し上げました、やは

りふたが破損、二、三枚破損していても、これ全部直すということには、非常に予算もかかるということで、

先ほどケースバイケースのものの場所を見て、古いふたといいましても、その後につくられて、この基準が

満たされたふたで補修するということで今やっていますので、決してＴ－14トンのふたというものを使って

の見解ではありませんので、御理解をお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ８款土木費、ほかにありませんか。９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 25ページの港湾建設費について、もう一度説明をしてください。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 港湾建設費の30万円の補正増額でございますが、平成24年７月と12月に米軍車両が港湾施設内のガード

レールを損傷したために、その港湾施設の損害賠償を防衛局に提出するために、今回この港湾建設費の中に

組み込んで一応工事費を支払って、そして沖縄防衛局のほうに、その費用を一応請求していきますというた

めに、業者へ支払うために、この30万円の増額補正を今回、計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 防衛局の申請をするためにということですか、それとももう支払った金額ですか。防衛局へ申請をするた

めに30万円もかかるのかという、私は感じたんですが、工事をしたものを建てかえて払ったものを防衛局に

申請するのかということ。これについて、簡潔に。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 お答えいたします。ただいまの建設課長から御説明ございましたけれども、ちょっと事故の概要を詳しく

説明させていただいてから、お答えしたいと思います。 

 ７月31日にマイクロバスで伊江港の西側の道路になるんですけれども、伊江貨物からポートサイド給油所

向けて、左折する際に、その巻き込み部分のガードレールを破損した事故がございました。そして12月の２

日に大型特殊車両で伊江港のバージ船が停泊する今、東側の港湾内のガードレールの巻き込み部分を破損し

た事故がございまして、この事故の今回、予算を計上しておりますのは、この事故のガードレールの補修工
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事の費用でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 先ほど政策調整室長から答弁がありましたとおり、補修工事の立て替えをして、補修工事の立て替えの工

事費であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 米軍が事故を起こしても、日本の国民の税金で修理をすると。そういうことになっているわけですが、こ

れはどの法律によって、そういうふうになっていますか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 お答えいたします。 

 ただいまの件につきましては、米軍の行為が公務執行中の場合は、日米地位協定の第18条の第５項の規定

に基づきまして、国が被害者から賠償請求を受けて、米軍政府と協議の上、国が賠償金額を決定して、賠償

金額を支払いするということになってございまして、今回は沖縄防衛局に損害賠償の請求を提出いたしまし

て、沖縄防衛局が事故の調査、損害内容等の審査をいたしまして、防衛省に書類を送付いたします。防衛省

が事故の原因について、アメリカ政府と協議をして、協議が整った後に沖縄防衛局が賠償金を決定し、賠償

金が支払われるということになってございます。 

 そしてこの負担でございますけれども、そういう場合におきましては、大臣のほうから米軍に対しまして

償還請求を行いまして、日本国が25％で合衆国が75％負担になるということの地位協定がございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ８款土木費、ありませんか。11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 26ページお願いします。１目河川総務費の細節1001．海岸漂着物等回収処理委託事業で、今回は130万円の

減となっております。補正前だと250万円、実施が116万円となっていますけれども、これはごみが減ったこ

とによる減額なのか。それとも実施が減らされたのか。ごみはまたないのかどうかですね。お答えください。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お答えいたします。当初の予算の計上では、平成23年度と同様の海岸漂着物事業が県のほうからあるもの

と推測しまして、一般財源で組み込んでいましたけれども、その後県との協議の中で、その事業の取り決め

が最終的にできなかったことに伴いまして、事業費が尐なくなったということで、今回130万円の減額をして

いますが、実際、実施した内容は、各区の子ども会、各字の子ども会、そこのほうへ海岸の漂着物を作業を

して、各区で作業していただいて、その啓発、環境美化に関する学習等も踏まえて、そういったことで南側

の西崎のほうからの浜から、約この旅行村からウカバのほうまでの清掃を実施しましたけれども、その後の

ものにつきましては、実施する作業ができなかったものですから、今回残していますが、この中でごみが決

して全部なくなったということでもないわけですけれども、やはり時期を見計らって作業を展開しています
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ので、今回こういう実績に伴って今回減額をしています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 ごみ問題は、漂着物関係は伊江村だけではなくて、沖縄県全体にかかわる問題ではありますけれども、議

長尐しだけ読み上げたいので、尐し時間がかかると思いますけれども、御了承ください。読み上げます。 

 『久米島において、全国初の燃料不要「低温熱分解処理機（ＬＴＤ）」が町が管理する、運営するクリーン

センターに導入されました。久米島町議員らがその効果を確認して、離島における漂着物ごみ問題の解決に

向けた先進的な試みである。観光立県をうたう沖縄県にとって、漂流漂着ごみ問題は死活問題である。美し

く豊かな自然をキャッチコピーに誘客を行っているが、沖縄本島及び離島の海岸は漂着物ごみであふれてい

る。漂流漂着ごみはその約７割が人工物であり、約３割が食物片や流木等、自然物である。人工物は、発砲

スチロールやペットボトル、漁業用のブイ等であり、ほとんどが石油系生成物であり、時間がたてば、石油

系生成物から有害なものが溶出してくる可能性が高く、環境汚染の温床となっています。 

 現在、県における漂流漂着ゴミ対策として、年間２億円程度の処理費が計上されています。中国を含む周

辺諸国の発展に伴い、漂流漂着ゴミは増加している。漂流漂着ゴミの量が増えれば、県から計上される処理

費が増えるものでもない。そういう状況の中で、久米島は、今後増えるであろう漂流漂着ごみに対して、ラ

ンニングコストのかからない低温熱分解処理機を導入し、積極的に解決へ向けて動き出した。１日に1.5立方

メートル程度のごみを処理している。しかも、環境基準もクリアしている。 

 現在、県内外の議員や民間業者がその処理機の視察で久米島を訪問している。視察という名の観光である。

久米島町は、困難な漂流漂着ゴミ問題を島の誘客の材料にした問題解決型誘客を実施したのである。 

 漂流漂着ゴミは、限られた予算をむしばみ、地域の発展を妨げる大きな問題である。しかし、発想を変え

れば、沖縄への誘客材料になっている。久米島町の積極的な取り組みにあっぱれである。』と、これは本当に

伊江村だけでなくても、沖縄県全体の離島が悩まされている問題で、伊江村としても年間、こうして250万円

も計上して、毎年このような計上で、何年かたつと本当に大変な予算をつぎ込むわけでございますけれども、

ぜひですね、久米島町のように、このようなすばらしいコストのかからないしっかりと低温熱分解ＬＴＤ処

理機があるわけですから、ぜひそこもまた視察に行くなり、私たち議員としてもまた調査に行って、勉強し

て今後、その漂着物が一向に減らないわけですから、それをどう処理するかによって、先進地視察もして、

また今後の問題として、取り組んでほしいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 先ほどの漂着物が回収した後の処理について、渡久地議員からいろいろと久米島町の例を申し上げられま

したが、やはり漂着物の回収をしますと、今伊江村としては、産業廃棄物、そして燃えるごみだったらＥ＆

Ｃセンターという、ランニングコストになるわけですけれども、その産業廃棄物のほうもやはり延命化する

ためには、そういうランニングコストの関係を今後考えていかないといけないと思いますので、またその貴

重な情報を踏まえて、検討していきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ８款土木費、ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ９款消防費、９款ありませんか。９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 
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 備品購入費ということになっているんですが、これと関連して質疑をいたします。 

 私、きのう西崎のごみ捨て場の北側のファームポンドの北側の道路を西崎のほうに通っていったんですが、

マンホール、消火栓のふたがどういう理由からかわかりませんが、斜めにあいていまして、通りかかった人

と二人でようやく重いものですから、ようやく２人がかりで閉めたんですが、これ人間１人ではふたを開け

ることができないような重さです。ですから何か大型車でも通ったのかなと感じたんですが、そういう開い

ている部分がありました。そういう消火栓のふたがそんなに簡単にあくのかなと思って、私の住宅の北側に

も消火栓があるんですが、そのふたを開けようと思いまして、こう鍵ロックされているようなところを見た

んです。ところが砂利で埋まっていて開けることができないと、そういう状況でした。ですから何かあった

場合に、消防が消火栓のふたを開けようとしても開けきれないという状況がありはしないかという感じまし

た。きのう、きょうでですね。きのうは、ふたが開いているところ。きょうはまた開けようとしても開けら

れない部分、そういうのがありました。ですから消防の皆さん、毎年そういうところ点検されていると思い

ますが、１回では尐ないのではないかと感じているところですが、どういうふうにお考えか。その消火栓を

緊急の場合ですから、消火栓はすぐに開けられるような状態にするための対策について。どういうふうに考

えているか、お伺いします。 

 それと、きのう見た、すぐはずれるような原因は何なのかということについても伺います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 お答えをいたします。消火栓、通常ですと大型車が通ってもふたが開くといいますか、そういうことがな

いような構造になっていると理解しているんですけれども、そういったことが実際あったわけですから、確

認もし消防担当からも昼食後、その報告も受けております。直していただきまして、ありがとうございます。

消防団といたしましても、払暁招集訓練また出初式等でその消火栓場所の確認、または管理ということでペ

ンキを塗ったりとか、そういう作業もやっているんですけれども、今後またいま一度、その辺年に２回では

把握しれきれない部分もあるかと思っておりますので、その辺をもう尐し細かく調査もしながらやっていき

たいと考えております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ９款消防費、ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 10款教育費。５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 29ページの学校建設費、この補正額の財源内訳の件ですけれども、国庫支出金が6,200万円減になって、一

般財源が6,100万円投入されていますけれども、何かこの工事の中で補助率が変更になってそうなったのか、

あるいは対象外が多くなって、単費を持ち出さざるを得なくなったのか、その辺の理由をお伺いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 島袋議員の質疑にお答えいたします。 

 歳入の10ページで説明いたしました。当初、予算計上の補助単価というのがありまして、これ文科省が定

めたあれですが、それで平成23年の計上時では、補助単価を平成23年の実績で25万円、１平米当たりですね、

計上いたしました。それが補助単価、交付決定のときには19万5,000円の５万5,000円の減額がありまして、

それに対象面積をかけた分の減額でございます。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 補助単価が変わったということですけれども、補助を導入する場合にあれですか。途中で単価が低くなさ

れたりしたら、市町村は大変な目に遭いますよね。工事を発注してから、例えば、100万円だったのが80万円

になってしまうと20万円分持たないでいい予定だったのが持つようになると。市町村の財源というのは、国

の補助というのはそんなものですか。ちょっと私は疑問に思うのですが。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 すみません。建築単価について、資料を読み上げたいと思います。この学校の建設に係る単価といたしま

して、１平米当たりの建築単価は、建物の構造の種別に新築または増築をなすときにおける建築に要する経

費を参酌し、文部科学省が財務大臣と協議で定められると。これを基礎として国庫補助単価は各都道府県ご

とに事情を勘案して、学校種別、建物区別、構造物に応じて地域ごとに単価が決定しますということで、当

初建築単価で定められているのが19万5,000円、沖縄県のこの離島のその単価が決定します。それで後に単価

補正というのがありまして、各市町村から実施している工事の契約額との調査があります。それにつきまし

て、入札残とかが出ます。それを吸い上げて、また各市町村のトン単価に上乗せするというのが、文科省の

建築単価の変更があるわけなんです。それで平成23年の場合は、当初より補正単価がありまして25万円まで

増額したと。それを平成24年もそういう期待をして計上しましたら、当初の単価で交付決定が来たというこ

とであります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者から補足説明があります。会計管理者 内間常喜君。 

○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 恐れ入ります。平成23年度までは私も西小の改築にかかわったものですから、尐しばかり補足説明したい

と思いますが、平成23年度は大城課長が申し上げたとおり、単価補正があったために、それが３度もありま

した。これは事業の数、国の事業の数、県の事業の数に応じて補てんされるような形になっておりますので、

たまたま平成23年度は単価補正が３度もあって、補助率が上がっております。平成24年度の予算を計上する

段階では２回の単価補正があったものですから、その単価補正分で計上したために、尐し国庫、予定した分

よりは平成24年度は単価補正がなかったということで、その年度によって、その事業の数によって単価補正

があるかないか。そしてその時期によって、何月に工事が完成するかによって、ちょっと単価補正があるか

ないかのタイミングがあるものですから、そのために補助率が尐し若干落ちたということになっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 では、6,000万円も財源が多くなったと。持ち出しが多くなったということについて、私は今言っているわ

けです。単価補正で増額されるのは歓迎ですよ、だれしも。だけど、当初予定だったものが予定もらえない

ということがあるのかなと。もう工事発注してしまったと。その予定で。その予定で補助申請もしたはずで

すから、最初は。そういうことについて、財源の関係としては、そういうことがあってはいけないんじゃな

いですかと。市町村困らせてはいけないんじゃないのと。いうふうに強くいくべきではないかと、これは思っ

たわけです。その辺ですよ。ただ工事量が尐なくなった、あるいは入札残が落ちて国庫補助金が必要なくなっ



 ― 139 ― 

たと、6,200万円だけ落ちていればいいんだけれども、そうじゃなくて、落ちた分また一般財源で補てんしな

いといけないという状況が出てきているから、私は今言っているわけです。だから、市町村としては、そう

いうのはちょっとおかしいんじゃないのというべきではないかと思ったわけです。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時31分） 

 再開します。 （再開時刻14時45分） 

 教育長 名城政英君。 

○ 教育長 名 城 政 英 君 

 それでは先ほどの休憩前に島袋議員からありました補助単価の件についてですが、確かに私ども前年度の

実績を用いりながら、前年度は３回の補正単価があって、そういったことで期待をしながら前年度の実績を

もって予算計上をしているわけですけれども、本来ならば19万5,000円、文部省の示す補助単価で面積をかけ

てきてやっておけば、何ら問題はなかったのかなと思うんですけれども、今年度も９月、10月当たりの単価

補正を期待をしながらやっていったんですが、今回それがなかったということで、このような6,100万円余り

の財源をまた一般充当しないといけないという状況になったことについては、私どものある面での積算ミス

だったということで反省もしながら、また翌年度に向けて、次に向けて望んでいきたいと思っています。た

だ文部科学省の補助のあり方自体が、その他の補助事業と尐し変わる部分がありまして、その他の事業につ

いては、文部省以外の事業につきましては、事業費の掛ける何パーセントということなんですが、文部科学

省の今の補助というのが、補助単価に掛ける75％、ですから実際補助単価自体が19万5,000円の平米当たりの

単価であっても、自主単価は実際この倍ぐらいいくわけなんです。ですから本来、75％とはいえないと。だ

からその件については何とかやっていただきたいということで、施設課のほうには再三、この事業が始まる、

中学校始まる以前、西小学校の体育館のときからずっと要請もしてきたわけですけれども、これは実は文部

科学省の補助事業は全国は50％なんだと。しかし沖縄県は75％にしてあるんだと。だからその分については、

非常に厳しいところがあるという回答を得て、その事業の中でやってきたわけなんですが、ただこれまでも

できるだけ早く学校施設をつくりたいと申し上げるのは、このような感じで後になるとどんどん沖縄県がこ

の耐震技術が低いということで、学校の建設の学校数が多くなってくると。そうなればなるほど、つまり単

価補正がなくなってくるということで、そういった心配もしながら、できるだけ早くということでこれまで

やってきたつもりなんですが、現状はそういうようなことになってしまったということですが、積算の尐し

甘いところがあったということで反省もしながら、また次回に備えていきたいと思っていますので、御理解

をお願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７番 内田竹保議員。 

○ ７番 内 田 竹 保 議員 

 32ページ、海外子弟交流事業でありますけれども、平成20年に受け入れして以来、４年間受け入れの実績

がなくて、毎年のように80万円ということで減額ということになりますけれども、これまでの受けいれにつ

いての取り組みはどのようになされたのか。お伺いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育長 名城政英君。 

○ 教育長 名 城 政 英 君 

 確かに内田議員のおっしゃるとおり、平成20年度以来、私どもも正直申し上げて、尐し頭を痛めている状

況でありますが、去った世界のウチナーンチュ大会のときにも、この件について、その交流会に参加してい
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ただいた方にもお願いを申し上げながらやってきたつもりなんですが、なかなかその後もアプローチかけた

りとかしているんですが、希望者がいないということで、特にアルゼンチンのほうが期待をしていてやって

きたんですが、なかなか難しいということと。あと一つは、実は解決できないまま、正直申し上げて今住ん

でいるんですが、村内に受け入れするところがない関係者の人がいるということもあって、それについては、

ほかのやんばるの市町村も調べてみると、民宿だったり、ホテル住まいをさせて、この交流のお世話だけを

市町村の教育委員会、あるいは担当課がやっているというところがあって、それについては、非常に村内に

おいては、当初の初期の目的が達成できないのではないかということもあって、これまで保留にしてきたわ

けなんですが、この件についても本当に継続的に検討をしてきたわけなんですが、なかなか難しい状況であ

ります。つまりあと一つ、その前にあと一つは、あるアルゼンチンの関係者の方から、父親がシマンチュを

中心にやるべきじゃないかという御指摘もあったりして、それは違うんじゃないですかとお答えもしたんで

すが、女性関係の方も伊江島出身と関係ありますので、それでもいいんじゃないですかということも申し上

げてやってきたわけなんですけれども、しかしながら今回特にアルゼンチンを中心にしながらやってきたん

ですけれども、そういったことになっているということであります。 

 アルゼンチンのほうからは、実はこういう要望があります。民宿でもいいから、その費用を村が負担をし

て何とかできないかということがあります。そうすれば、つまり３世代、４世代の方々にかけても派遣する

ことができるだろうということなんですが、そこで私たちこれまで受け入れしてきた側としては、なかなか

かえって後に、その後の連絡であったりとか、その後のやりとりがなかなかない部分が、尐し反省をしない

といけないと思います。できるだけ帰ってから、お手紙やあるいは近況報告などもしていただきたいという

ことでお願いをして、帰るときには、そういうふうに送っているわけなんですけれども、なかなか研修の成

果が最近、尐し厳しいところがあるということもあって、なかなか民宿泊めてまでもというところに踏み切

れない、正直な部分があることについて、一つ御理解をお願いしたいと思います。 

 アルゼンチンだけという話をしたんですが、もちろんその他のブラジル、あるいは以前にも申し上げたん

ですが、もう何年か前でしようか。島袋議員からもありましたように、南米だけではなくて、世界ウチナー

ンチュ大会の後に、沖縄伊江島出身がアメリカにもいらっしゃると。その他にもいらっしゃるので、それも

含めて検討させてくださいと言ったんですが、なかなかできなかったというのが現状であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７番 内田竹保議員。 

○ ７番 内 田 竹 保 議員 

 今、教育長から答弁がありましたけれども、よく新聞紙上でほかの市町村の海外子弟事業の市町村版でしょ

うか、よく載るのを見て、非常にいいなと感じます。先ほど教育長からありましたとおり、もう三世、四世

の時代に突入したということで、しかしその中にも先ほど受け入れ先もないということがありましたけれど

も、父母あるいは祖父母が伊江村の出身ということで、沖縄の文化、伊江島の文化、食生活、それを学ぶの

には、祖父母のあるいは父母のふるさとである伊江島にぜひ一度は来ていただきたいと思って、それを聞い

ているわけですが、アルゼンチン、ブラジル、アメリカ、世界各国に島の出身者がいらっしゃるわけであり

まして、それを帰った後にややもすると、先ほどあったとおり帰ったあとに、その交流といいますか。連絡

がないというようなお話があって、非常に受け入れをしても村内にそれはその事業は本当にありがたいと思

われているのかという感もしないでもありません。しかし、私も一回はいとこではありましたけれども、受

け入れをしまして、そのお母さんは伊江島出身ではありません。小禄の人ですが、その家族とも今電話なり、

今交流できているわけです。ですからお世話になった当局には、その人たちから連絡がないというのは、私

も身内の一人として一応は反省しなければいけないということもあるんですが、ぜひいろんな角度でその父
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母の祖父母のふるさとである、生まれ島である伊江島を体験してもらいたいということで、これは大事な事

業だと思っておりますから、今後もひとつ力を入れて来てもらうという取り組みをお願いしたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育長 名城政英君。 

○ 教育長 名 城 政 英 君 

 ただいまの御質疑について、お答えしたいのですが、私ども教育委員会だけでもなかなかそういった情報

網、あるいはそういった、どのようなアプローチをかけていいのかについても、戸惑いもあるところもあり

ますので、ぜひ議会の皆さんからもいろんな指導を受けながら、アドバイスを得ながら、取り組んでいける

ように頑張っていきたいと思っておりますので、今後とも御指導をよろしくお願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 10款教育費、ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 11款災害復旧費。11款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 13款諸支出金。13款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、一括して質疑を許します。歳出一括してございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第10号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第10号 平成24年度伊江村一般会計補正予算（第８号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号 平成24年度伊江村一般会計補正予算（第８号）は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第２ 議案第11号 平成24年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 議案第11号 平成24年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 まず歳入歳出予算の補正ですが、第１条 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並び

に補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 本議案につきましては、各項目の組み替え措置でございます。その措置の内容については、担当課長から

説明をさせたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目事務費610万円の減額補正でございますが、２節給料69

万1,000円の減額は、重森医師の病休、早期退職に伴う減額でございます。３節職員手当等、細節３．扶養手

当7,000円の増額は実績によるものです。細節６．特殊勤務手当102万5,000円の減額は、２節で述べました医

師の早期退職によるものです。４節共済費、細節２．市町村職員共済組合負担金95万円の減額も医師の早期

退職によるものです。細節３．公務災害負担金２万3,000円は東日本大地震に係る臨時負担金でございます。
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細節６．健康・厚生年金保険料負担金59万円の減額は実績によるものです。７節賃金、細節101.医師研修代

替賃金350万円の増額補正でございますが、先ほどから申し上げています重森医師病休、早期退職により、昨

年11月下旬より今月末までの間、代医師の確保が生じましたので、その診療賃金としての計上でございます。

細節102.臨時看護師等賃金245万円の減額補正でございますが、臨時看護師、代替技士、理学療法士などの勤

務実績による減額補正でございます。９節旅費、細節４.普通旅費330万円の減額補正でございますが、人工

透析開設に向け、当初透析医療、技術習得のために、通年を通して医師、看護師等の研修派遣を計画してい

ましたが、研修派遣中の代替医師の確保が困難なこと、患者の増加により医療業務に支障を来す状況等から、

計画のとおり実施に至らず研修実施日数の縮小による減額でございます。11節需用費79万4,000円の減額補正

でございますが、細節１．から細節５．まで実績に伴う減額でございます。12節役務費細節３．手数料48万

円の補正額でございますが、新年度に向け、諸見医師の先生の医師の入れ替えによる医師住宅の清掃及び引っ

越し手数料等でございます。細節101.医師賠償責任保険料４万円は代診医の赴任、離任時の旅行保険でござ

います。13節委託料、細節101.研究費75万円の減額でございますが、医師の早期退職によるものでございま

す。14節使用料及び賃借料、細節８．借上料32万5,000円の補正額でございますが、医師の早期退職に伴う代

診医師の宿泊施設、50日分の借上料を計上してございます。細節103.Ｘ線ＣＴ装置リース料７万5,000円の増

額は、ＣＴ撮影検査の実績によるものです。 

 次のページお願いします。２款１項１目医業費、細節101.医療機器リース料40万円の補正額でございます

が、肺機能や呼吸器疾患の方の携帯用呼吸補助装置の使用実績に伴う増額でございます。 

 次のページをお願いします。３款１項１目予備費570万円の増額補正でございますが、歳出の組み替えによ

る相殺額の計上でございます。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款一般管理費。１款ございせんか。〔「進行」の声あり〕 

 ２款診療事業費。２款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ３款予備費。３款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、一括してございませんか。５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 今回、医師が個人の理由によりまして辞めたということでありますけれども、来年度からは透析も始めよ

うと、再来年からね、始めようとすることで、この新年度も医師の研修とか、ということでいろいろと医師

には定着していただきたいんですけれども、次年度からの契約についてはどうなっていますか。お願いしま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 大変、重森先生が病休、そういった関係でお辞めになられるということで、大変残念に思っておりました。

今、鹿児島から先生が一人、代理でこの３月いっぱいまでお一人今、いらっしゃっておりまして、先生と阿

部先生とお二人で今、診療に携わられております。新年度からは新しい所在、いろんな方向で検討していく

ということで、これまで読谷村の診療所で働かれておりました前諸見先生を、今度いろいろなお話を申し上

げてきたら、先生が伊江島で働きたいというお言葉をいただきましたので、４月１日付をもって辞令を交付
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させていただいて、そして当面は阿部先生とお二人で、平成25年は一応は進めていきたいと思っています。 

 それと同時に、医師のどうしても将来的な離島医療を克服していくために、どうすべきかということで今、

豊見城中央病院、あるいはちゅら病院ですか。のところの先生といろいろとお話を申し上げて、後期高齢者

の研修をされる先生方を伊江島で受け入れしていこうかということをしながら、将来的には３名体制の医師

の充実を図っていきたいというようなことを今思っております。そのためにも、県から出られております崎

原先生にお会いをして、崎原先生にもそういうようなお話を申し上げております。ゆくゆくは診療所の医療

体制をより充実、発展させるために、今の人工透析施設も含めて、医療の充実、そして村民の医療がスムー

ズにいくように努力をさせていただきたいと思っておりますので、当面はそういうお医者さんの医師の確保

のために奔走していきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 そういうへき地の診療所での基盤の大きな仕事が医師の確保、安定確保というのが一番だと思います。そ

ういうことで、医師が頻繁にかわるということになると、安定的な健康保持もできないわけですので、そう

いう面では将来は３人体制という話も出ていますけれども、医師の確保ですね。安定的な長期契約ができる

ような体制で、こちらもまた先生が要求にあまり飲んでもちょっとあれですけれども、きりがございません

けれども、そういうふうな長期に滞在、赴任していただくように御努力をお願いしたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 ただいまの島袋議員からの御提言につきましては、十分意図して、また私も本人の新しい村長には、そう

いった引き継ぎもしながら、医療体制の充実を図ってまいりたいと思っております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第11号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第11号 平成24年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号 平成24年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第12号 平成24年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 議案第12号 平成24年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明させていた

だきます。 

 まず、歳入歳出予算の補正、第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ2,091万8,000円を追
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加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ10億9,066万7,000円と定めたいと思います。 

 ２項で歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお詳細にわたる歳入歳出につきましては、担当課長から説明をさせたいと思っております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 では事項別明細書をもって御説明いたします。 

 歳入１ページ、１款１項１目一般被保険者国民健康保険税1,158万4,000円の減額でございます。続きまし

て２目退職被保険者等国民健康保険税72万5,000円の増額でございます。 

 次のページお願いします。４款１項１目療養給付費交付金520万円の増額、これは社会保険診療報酬基金の

決定通知に基づく補正増でございます。 

 歳入３ページ、６款１項１目高額医療費共同事業負担金164万円の減は、国保連合会からの通知による減額

でございます。 

 次、４ページお願いします。７款１項１目高額医療費共同事業交付金417万3,000円の減、国保連合会から

の通知による補正減でございます。 

 続きまして、歳入５ページ、８款１項１目一般会計繰入金239万円、これも県のほうから通知による補正増

でございます。 

 次、６ページ、８款２項１目基金繰入金3,000万円の増額でございます。 

 続いて、歳出に移ります。歳出１ページ、１款１項１目160万2,000円の減。これは給与勧告と人事異動等

による補正減でございます。 

 次、歳出２ページお願いします。２款１項１目、一般被保険者療養給付費1,500万円の増額と２目退職被保

険者療養給付費558万円、その２つについては、入院等や外来患者の必要見込みがありますので、計上してご

ざいます。 

 歳出３ページ、２款２項１目一般被保険者高額療養費560万円の増と２目退職被保険者等高額療養費210万

円の増、この二つについても実質推計により見込み額があることから計上してございます。 

 次４ページ、７款１項１目631万4,000円の減、これは国保連合会からの拠出確定通知に基づく補正減でご

ざいます。 

 ９款１項１目基金積立金1,248万2,000円の減額、これは一般の退職療養給付費等に充当したく減額してご

ざいます。 

 次、歳出６ページ、11款１項３目1,303万6,000円の増額は、県の国保連合会からの通知による償還金でご

ざいまして、細節101．から104．までのとおりでございます。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。 

 １款国民健康保険税。９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 歳入１ページ、保険税について、減額補正されていますが、原因は何でしょうか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 ただいま名嘉議員のほうから、減額補正についての内容等について、お伺いしたいということでございま

すが、当初予算を計上するにあたっては、御案内のとおり、私どもは前年度の11月末から12月にかけて財源

を調査しまして、その年度に計上していくところでございますが、その後、新年度が始まりまして、当然に

税の算定に当たっては、税務のほうの所得の資料とか、そういったものが出てまいります。やはり所得の減

とかにもよりまして、総体的に所得が落ちていること。そして４月以降、国保の加入者が４月以降、村外へ

出る被保険者とか、その中で国保加入から社会保険への移動等もありまして、そういった大体３点の内容か

らして、当初の積算見込みとは大幅な減額になっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 １款よろしいですか。〔「進行」の声あり〕 

 ４款療養給付費交付金。４款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ６款県支出金。６款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ７款共同事業交付金。７款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ８款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、一括して質疑を許します。一括してございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款総務費。１款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ２款保険給付費。２款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ７款共同事業拠出金。７款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ９款基金積立金。〔「進行」の声あり〕 

 11款諸支出金。11款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、一括してございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第12号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第12号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第12号 平成24年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第12号 平成24年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第13号 平成24年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 議案第13号 平成24年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明させてい

ただきます。 

 歳入歳出予算の補正、第１条 既定の歳入歳出予算総額に歳入歳出それぞれ428万7,000円を追加し、歳入
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歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ6,594万1,000円と定めたいと思います。 

 ２項 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお、事項別明細書をもって、詳細については担当課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 それでは事項別明細書をもって、御説明いたします。 

 歳入１ページ、１款１項１目特別徴収保険料525万9,000円の減、これは特別徴収者の対象者が減になりま

した。２目 普通徴収保険料954万6,000円の増、これは１目の特別徴収者が減った分、普通徴収への移動に

なりますので、その分の増額でございます。 

 次、歳出１ページお願いします。２款１項１目493万2,000円の増でございます。これも介護保険のほうへ

の納付金でございます。 

 次、歳出２ページをお願いします。４款１項１目予備費64万5,000円の減、負担金へ充当したく補正減して

おります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 提案理由の説明を終わります。 

 これから歳入、歳出一括して質疑を行います。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第13号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第13号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第13号 平成24年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮

りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第13号 平成24年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３

号）は、原案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第14号 平成24年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 議案第14号 平成24年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明させていただきます。 

 第１条 平成24年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）は、次に定めるところによる。 

 第２条 予算第３条に定められた収益的支出の予定額を次のとおり補正したいと思います。まず１款で、

水道事業費用に95万8,000円を減額しまして、1,828万円に定めたいと思います。 

 第３条で、予算第６条に定めた経費の金額を次のとおり補正したいと思います。職員給与に95万8,000円を

補正いたしまして、そして1,481万2,000円に定めたいと思います。なお、詳細につきましては、公営企業課

長をもって説明をさせたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 公営企業課長 具志川豊秀君。 

○ 公営企業課長 具志川 豊 秀 君 

 御説明申し上げます。３ページのほうお願いします。収益的収入及び支出、１款１項１目配・給水費、３

節の法定福利費95万8,000円の増でございますけれども、これは職員の退職手当の支給に充当するための沖縄

総合事務組合の調整負担金がございまして、市町村割り当て分の中の水道事業会計分の調整負担金として計

上しております。４項予備費１目26節の予備費、その調整負担金を捻出するために予備費を充当しました。

以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。一括して質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第14号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第14号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第14号 平成24年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第14号 平成24年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）は、原

案のとおり可決されました。 

 日程第６ 議案第15号 平成24年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 大城勝正君。 

○ 村長 大 城 勝 正 君 

 議案第15号 平成24年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明させていただき

ます。 

 まず第２条 予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思います。

収益的収入で、１款の船舶運航事業収益で4,243万3,000円、収益的支出の１款の船舶運航事業費用で4,243

万3,000円、収益的収入925万9,000円、収益的支出を707万7,000円と定めたいと思います。 

 第３条 予算第４条本文括弧書を改め、資本的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思います。

（資本的収入額が資本的支出額に対して不足する額1,600万2,000円は、建設改良積立金1,517万円、過年度分

損益勘定留保資金83万2,000円で補てんするものでございます。） 

 資本的収入を、１款の資本的収入で892万4,000円、トータルで892万8,000円、資本的支出で補正は950万

6,000円、トータルで計で2,493万円に定めたいと思います。 

 第４条 予算第６条に定めた経費を、次のとおり補正したいと思いますが、まず職員給与費を668万円補正

いたしまして、トータルで２億3,768万3,000円と定めたいと思います。なお、次のページをお願いします。

収入、船舶運航事業収益で4,243万3,000円補正しまして、５億8,972万5,000円、支出で同じく同額をして、

資本的収益的収入及び支出を５億8,972万5,000円に定めたいと思います。 

 次に、資本的収入及び支出ですが、収入で892万4,000円を補正しまして、トータルで892万8,000円に定め

たいと思います。支出で、950万6,000円を補正しまして、2,493万円に定めたいと思います。なお、詳細につ

きましては、公営企業課長をもって説明をさせたいと思います。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 公営企業課長 具志川豊秀君。 

○ 公営企業課長 具志川 豊 秀 君 

 実施計画明細書に基づいて御説明申し上げます。３ページお願いします。 

 収益的収入及び支出、収入、１款１項営業収益の１目運輸収益4,457万9,000円の増となっておりますけれ

ども、１節の旅客運輸収益、自動車航送収益、郵便航送収益、貸船収益、以上、実績を見込んでの計上でご

ざいます。いずれも平成23年度実績とほぼ同額の実績を見込んでおります。 

 次、２項営業外収益、１目１節の預金利息230万2,000円の減、これは定期預金等の金利の低下によって、

実績を見込んでの減の計上でございます。３目消費税還付金１節還付金は10万9,000円、これも実績見込みで

ございます。これは平成23年度精算時の差額分となっております。４目１節県委託金４万7,000円の増、これ

も県からの内示によります計上でございます。 

 次の支出のほうをお願いします。１款船舶運航事業費用、１項１目船舶運航費のほうで1,393万5,000円の

増となっております。これは１節から３節までは職員の４月１日からの船員採用によりまして、１人採用に

よりまして、手当等の増額となっております。５節賃金これは50万円の減でございますけれども、実績見込

みとなっております。９節の燃料費、当初予算で9,614万円の計上でございますけれども、相次ぐＡ重油の値

上がり等によりまして、551万4,000円を補正増しまして、今年度充当したいと思っての計上でございます。

15節の負担金２万1,000円、これは琉球水難救済金の負担金でございますけれども、新船いえしまのこのトン

数増による補正増となっております。 

 ２目業務費229万4,000円の増でございますけれども、内訳としましては保険料で26万9,000円の増、これも

新フェリーいえしまのトン数増による前年度より増となっております。これは船舶保険分でございます。２

節の手数料180万円の増、これは実績見込みでございますけれども、クーポン関係ですけれども、旅行社の増

に伴って、増額補正となっております。３節委託料22万5,000円の増で1,452万9,000円でございますけれども、

これは伊江貨物等への切符販売の委託をしておりますけれども、今回の22万5,000円につきましては、離島割

引運賃の取り扱いに係る分として計上してございます。 

 ３目一般管理費のほうでは、125万5,000円の減となっておりますが、これも１節から３節までは人件費に

伴う実績見込みでございます。５節の賃金につきましては、これは離島割引運賃取り扱いの当初、年度当初

の４月から７月までの臨時職員の社員を使っておりましたので、その分の賃金でございます。９節の委託料

66万2,000円の増となっておりますが、これはこの平成23年の５月に地方公営企業会計の会計制度が46年ぶり

に改正されたということで、平成26年度からは新地方公営企業会計制度に移行していきますけれども、これ

は新年度予算のほうに、そのたぐいの移行のための経費を計上しておりますけれども、資本的分野で固定資

産台帳の財源を調査する必要がございまして、新年度から始めたのでは、平成26年度の新会計制度移行に間

に合いそうもないので、今年度でこの固定資産台帳の財源調査を始めたいということで、業者に委託する予

定であります。この新公営企業会計の移行に伴いまして、これまでいろいろ固定資産に係る分につきまして

は、うちの会計のほうでは消費税を込みで予算、決算を出していた関係もありましたけれども、新会計にな

りますと、その辺をさかのぼって調べて、税抜き価格で調査する必要がありますので、いろいろ作業的に相

当経費等は時間を要しますので、今年度分で計上している形でございます。15節の印刷製本費10万3,000円。

これにつきましては、離島割引運賃の申込書の印刷等でございます。 

 ４目の減価償却費、２節の建物減価償却費これは114万4,000円の増となっておりますけれども、この減価

償却費につきましても、これは平成10年にこの建物の耐用年数の改正がありまして、大方10％から20％ぐら

いの短縮となっておりまして、これをまずこれからの再計算をしまして、こちらに計上してございますけれ
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ども、対象の建物がターミナルビル、それと伊江貨物側にあります分電盤、それと渡久地にある船舶の倉庫、

その３つの建物の減価償却費を再計算しまして、こちらへ計上してございます。 

 続きまして、３項の特別損失、２目過年度損益収益損１節道路収益損ですけれども、これが今、説明申し

上げました再計算をしまして、平成10年度の改正でしたので、平成９年度分からさかのぼって過年度分の修

正をして、かけましたら2,077万9,000円の増となっております。 

 ５目の１節固定資産除去費は、説明が漏れておりました。11万4,000円の増となっておりますけれども、こ

の除去費としましては、パソコン４台がもう古くて廃棄にいたしました。 

 続きまして、４項予備費は542万2,000円の補正増となっております。以上、説明を終わります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで、提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収益的収入及び支出、資本的収入及び支出を一括して質疑を許します。ありま

すか。 

 公営企業課長 具志川豊秀君。 

○ 公営企業課長 具志川 豊 秀 君 

 まだ続いております。 

 最後のページ、資本的収入及び支出、収入のほうで繰入金、補正予定額892万4,000円、これは先ほど一般

会計の補正予算でございました総務課からの繰り出しでございますけれども、空調の整備工事に係る補正で

ございます。 

 支出のほうでは、資本的支出のほうでは、建設改良費、機器購入費として58万2,000円、パソコンを購入し

たいということで計上をしております。３節の工事請負費は、この空調整備工事に係る計上でございます。

どうも失礼しました。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで、提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収益的収入及び支出、資本的収入及び支出を一括して質疑を許します。 

 質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第15号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第15号 平成24年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）を採決します。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号 平成24年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 休憩します。 （休憩時刻15時43分） 

 再開します。 （再開時刻16時00分） 

 日程第７ 議案第４号 平成25年度伊江村一般会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 大城勝正君。 
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○ 村長 大 城 勝 正 君 

 議案第４号 平成25年度伊江村一般会計予算の提案理由を御説明させていただきます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ52億2,400万円と定めたいと思います。

２項 歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたいと思いま

す。 

 （地方債）第２条 地方自治法第230条第１項の規定により起こすことができる地方債の起債の目的、限度

額、起債の方法、利率及び償還の方法は、「第２表 地方債」によりたいと思います。 

 （一時借入金）第３条 地方自治法第235条の３第２項の規定によって一時借入金の借入れの最高額は、５

億円と定めたいと思います。 

 （歳入歳出予算の流用）第４条で、例年のとおりでございますので、割愛をさせていただきます。 

 ６ページをお開き願いたいと思います。第２表の地方債でございますが、今回は過疎対策事業債での6,300

万円、臨時財政対策債で１億円、辺地対策事業債で２億6,850万円、公共事業等債で2,800万円、トータル４

億5,950万円を地方債を起こしたいと思います。まず、利率は年９％以内。ただし、借り入れする整備資金及

び地方公共団体金融機構について、利率の見直しがあったときには、当該見直し後の利率と定めたいと思い

ます。償還の方法ですが、償還期間は据置期間を含め30年以内としたいと思います。償還方法は元利均等・

元金均等等による、償還方法をとりたいと思います。ただし、財政の都合によって、据置期間内でも繰上償

還し、償還年限を変更する場合、または借り換えることができるようにしたいと思います。 

 以上、私のほうからは大まかな概要を説明をさせていただいて、各事項別明細書をって歳入、歳出、各担

当課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 それでは事項別明細書をもって説明します。 

 歳入１ページ、１款１項１目個人8,058万1,000円、前年度比62万6,000円の増額でございます。２目法人、

本年度982万円、前年度比41万9,000円の増額でございます。 

 次のページお願いします。１款２項１目固定資産税１億4,852万6,000円、前年度比430万6,000円の増額。

２目国有資産等所在村交納付金754万1,000円、54万3,000円の増額でございます。 

 ３ページお願いします。１款３項１目軽自動車税1,627万2,000円、前年度比30万5,000円の増額でございま

す。 

 次４ページお願いします。１款４項１目たばこ税1,962万6,000円、前年度比62万9,000円の減額でございま

す。 

 ５ページ、１款５項１目鉱産税20万円、前年度比５万円の減額でございます。 

 続きまして歳入６ページ、１款６項１目特別土地保有税、費目存置でございます。 

 ７ページをお願いします。２款２項１目自動車重量譲与税3,384万6,000円、前年度並みの計上でございま

す。 

 続きまして、次の８ページをお願いします。８ページから16ページの８款の自動車取得税交付金までは、

県知事から通知がありますので、それによって計上してございます。一応読み上げます。 

 ２款３項１目、費目存置でございます。２款４項１目費目存置です。 

 次10ページお願いします。２款５項１目地方揮発油譲与税1,381万6,000円、前年並みの計上をしており

ます。 
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 ３款１項１目利子割交付金141万6,000円、前年度比66万6,000円の増でございます。 

 続いて12ページお願いします。４款１項１目県民税配当割市町村交付金23万8,000円、前年度比４万4,000

円の減額でございます。 

 13ページ、５款１項１目県民税株式等譲渡所得割市町村交付金８万円、前年度比２万8,000円の増額です。 

 14ページ、６款１項１目地方消費税交付金3,255万7,000円、140万9,000円の増額で、前年度並みを計上し

ております。 

 続いて15ページ、７款１項１目ゴルフ場利用税交付金224万9,000円、前年度比５万1,000円の減額です。 

 続いて16ページ、８款１項１目自動車取得税交付金838万円、前年度比115万8,000円の増額です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 17ページお願いいたします。９款１項１目国有提供施設所在村交付金、本年度6,673万4,000円、前年度比

較で150万4,000円の減額となっております。細節１．助成交付金3,374万5,000円、細節２．調整交付金3,298

万9,000円でございますが、前年度の実績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 歳入18ページ、10款１項１目地方特例交付金12万4,000円、前年度比1,163万7,000円の減額でございます。

これは細節１.の地方特例交付金が廃止による減額でございます。 

 続いて19ページ、10款２項１目特別交付金、費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 20ページをお願いいたします。11款１項１目地方交付税17億8,257万1,000円です。予算総額の34％を占め

ております。普通交付税では、平成24年度の決算見込額95％を見込んで計上いたしております。特別交付税

は前年度同額の１億5,000万円を計上しております。 

 次のページです。12款１項１目交通安全対策特別交付金180万円、平成24年度実績を勘案しましての計上で

ございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 22ページをお願いいたします。13款２項１目民生費負担金１節児童措置費負担金204万円、前年度比較で12

万円の増額でございますが、保育士の給食代でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 同じく１目７節軽度生活援助負担金１万4,000円、前年度並みの計上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 
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 ２目土木費負担金、費目存置です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ３目教育費負担金１節学校給食費負担金につきましては、前年度より園児児童生徒数が減尐し、さらには

本議会に上程しました伊江村学校給食徴収条例可決に伴い第３子以降の給食費免除で、前年度比で189万

6,000円の減額となります。細節１．小学校給食費は児童数14名の減と、第３子以降の児童への給食費免除対

象児童33名により193万6,000円の減額の913万7,000円となります。細節２．中学校給食費につきましては、

生徒数129名で638万5,000円となります。細節３．幼稚園給食費につきましては、園児数40名で40万円となっ

ております。細節４．細節５．は前年度実績見込みの計上で、細節６．は前年度同額計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく４目衛生費負担金、細節１．未熟児養育医療費負担金２万5,000円でございますが、平成25年度から

未熟児養育医療費の給付等の事務権限が市町村に移譲されることになりました。過去５年間の自己負担額実

績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 23ページです。14款１項１目総務使用料18万1,000円、細節１．２．それぞれ実績を勘案しましての計上で

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく２目民生使用料2,137万5,000円、前年度比較で25万9,000円の増額でございます。細節１．保育所使

用料で2,132万5,000円、細節２．福祉センター使用料で５万円を計上しております。３目衛生使用料の中の

細節３．保健師住宅使用料21万6,000円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 同じく３目衛生使用料393万8,000円、前年度比27万9,000円の減額。１節衛生使用料、そのうち細節１．伊

江村立聖苑使用料102万2,000円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じく３目の衛生使用料の中の細節２．狂犬病予防注射登録手数料、前年度の230頭と新規登録予定頭数を

30頭としまして78万円計上しています。次の細節４．産業廃棄物処分場使用料、前年度同額の計上をしてお

ります。 

 次に２節の墓地使用料92万円ですが、４区画分の使用料を計上しています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 ４目商工使用料784万円、前年度実績見込みを勘案して計上してあります。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ５目土木使用料、住宅使用料でございますが、1,883万8,000円計上していまして、前年度比較92万2,000

円の増額計上でございます。１節住宅使用料1,753万7,000円、これは平成24年１月時点の実績を踏まえて計

上しております。２節の滞納繰越分130万円、これも同じくその平成24年１月時点の実績を勘案して計上して

ございます。３節の建設使用料につきましては費目存置です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ６目教育使用料、１節学校使用料、前年度実績見込みで計上しております。２節幼稚園使用料につきまし

ては、前年度より園児が増しておりまして、133万3,000円となっております。３節社会教育使用料、次のペー

ジ、４節保健体育使用料は前年度の実績見込みの計上となっております。５節教員住宅使用料は前年度同額

計上となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 歳入25ページ、14款２項１目総務手数料255万1,000円、前年度比３万1,000円の減額は、これは１節の徴税

手数料、２節戸籍住民基本台帳手数料、ほぼ前年度並みの計上をしてございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ２目衛生手数料898万1,000円、前年度18万円の増額補正でありますが、清掃手数料としまして、細節１．

家庭ごみ処理手数料、前年度の実績を見込んで140万円。細節２．指定ごみ袋販売手数料、これも前年度を見

込みまして、合計19万枚の実績を見込んで638万1,000円。細節３．資源化物販売料、資源ごみの行政の販売

料ですが、これも前年度と同じ実績を見込んで120万円計上してございます。 

 次の３目の建設手数料につきましては、１節、２節それぞれ費目存置です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく４目農林水産手数料、本年度予算額535万7,000円、前年度対比523万5,000円、細節１．メジロの登

録票の交付手数料、これ18人の６万2,000円でございます。それから細節２．堆肥販売料となっておりますが、

今年度の村長の施政方針の中にもございますが、去った２月から各公民館を回りまして、農家の皆さんを集

めまして説明会を開きまして、その後運営委員会を今設置して、この買い取り価格、販売価格を運営委員会

に諮る今、準備を進めているところでございます。概算といたしまして、堆肥の回収は４月下旬ぐらいから

予定をしておりまして、今回出してある529万6,000円の金額なのですが、１日の回収が大体70トンでござい

ます。ただし、今年は販売のめどといたしましては、８月、９月に販売の今めどで進めておりますが、ただ
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し製品ができて初めて検査がございます。そういったいろんな届出、やはり実際販売できるのは９月以降に

なると思いますが、この原料の今回のこの積算の仕方といたしましては、ピーク時の約３分の２をおさえて、

販売はその中のまた４分の１と、あくまでも買い取り価格がこの水分率の金額がございまして、歳出のほう

で詳しく説明をいたしますが、まず今回計算してありますのは、まず中熟堆肥、年間２万5,251トンの見込み

で計算してあります。その中の75％、さらに中熟堆肥はその中のまた50％で9,469トンの４分の１、その４分

の１で2,367トン、中熟堆肥のキロ当たりの金額は、今２円として算出してあります。それが473万4,000円、

これはあくまでもバラです。それで完熟堆肥がございますが、それが２万5,251トンのうち25％をおさえて、

その中の30％で算出してあります。その完熟堆肥につきましては、15キロの袋、それからバラ、全体の70％

は中熟堆肥、完熟堆肥はその中の30％でございます。全体的に計算いたしまして、その全体の中でふん貯シ

ステムがございます。あくまでも農家が自分の堆肥を堆肥センターに納めまして、中熟堆肥がほとんどだと

思いますが、全体の70％を計算しまして、金額的には全体の買い取り価格が1,342万8,000円になりますが、

それからふん貯システムが618万6,000円、それを引いた金額に70％を掛けた数字が529万6,000円という算出

になっております。これも言葉で言ってもいろいろありますので、歳出のほうで計算方法の説明とか、それ

から水分率がありますので、その分は皆さんにまた数字、水分率等の金額の予定額を後ほど出して、歳出の

ほうで説明したいと思います。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 26ページをお願いいたします。15款１項１目民生費国庫負担金１億1,785万6,000円、前年度比較で1,082

万3,000円の増額でございます。２節児童手当国庫負担金5,015万6,000円、前年度同額計上でございます。６

節身体障害者福祉費国庫負担金6,770万円。細節２．自立支援医療費国庫負担金500万円、更生医療に充当い

たします。細節３．補装具給付費国庫負担金85万円、車いす、補聴器等でございます。細節６．療養介護医

療費国庫負担金110万円、医療機関入所者への介護費でございます。細節７．障害福祉サービス費国庫負担金

6,000万円の大幅な増額でございますが、訪問系、日中活動系、療養介護、施設入所費でございます。細節９．

地域生活支援給付費国庫負担金75万円、移動支援、日常生活用具給付でございます。 

 ２目衛生費国庫負担金12万6,000円、細節２．未熟児療養医療費負担金でございます。過去５年間の実績を

勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 ３目保険基盤安定負担金387万2,000円、前年度比25万4,000円の増額です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 27ページをお願いいたします。15款２項１目民生費国庫補助金35万4,000円。細節２．防音事業関連維持費

補助金30万円、中央保育所の電気料の補助でございます。細節３．次世代育成支援対策交付金（母子保健）

事業５万4,000円でございます。 

 ２目衛生費国庫補助金、細節１．疾病予防対策事業費補助金43万5,000円、女性特有がん、子宮がん、乳が

んの検診推進事業でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じく衛生費国庫補助金の中の３節清掃費国庫補助金83万円ですが、細節90．合併処理浄化槽設置事業補

助金分でありまして、５人槽の５基分を計上しています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく３目農林水産業費国庫補助金３億8,711万7,000円、１億9,275万円の減額となっておりますが、細節

12．特産品加工支援施設設置助成事業１億9,493万2,000円は黒糖工場の事務所、それから周辺整備に伴う事

業でございます。13節農業基盤整備促進事業１億9,120万円、これはウミカ溜池から排水路を東側へ550メー

トル、それから浸透池を１万7,500平米を予定しております。14節国営土地改良事業事務費補助金98万5,000

円は事務費でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ４目の土木費国庫補助金、本年度8,000万1,000円です。前年度比4,000万円の増額補正です。内訳としまし

ては、細節２．の社会資本整備総合交付金補助金これは80％補助でありますが、事業費で１億円を予定して

おりまして、その80％として8,000万円です。なお、この実施箇所につきましては、細節のほうで御説明をし

たいと思います。51．市町村道潰地補償事業補助金は、費目存置です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ５目教育費国庫補助金、細節１．細節２．細節３．は、前年度の実績見込みの計上でございます。細節４．

防音事業関連維持費助成金409万円は、３学校と新たに西幼稚園を含め４施設の防音事業、空調可動維持費の

補助で、前年度の実績を勘案しての計上でございます。細節11．へき地児童生徒援助費補助金1,973万円の計

上で、内訳といたしまして小学校１年、中学校１年生を対象とした心臓検診補助金４万円。小中学校修学旅

行費補助金として133万円は前年度の実績を勘案しての計上です。離島高校生修学支援事業は、高校生１人当

たり、年額24万円へ引き上げ援助を予定しております。２分の１補助でございますので、12万円、対象高校

生を153名を見込みで1,836万円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ６目特定防衛施設対策交付金8,000万円の計上でありますが、前年度同額を計上しております。なおこの交

付金の支出につきましては、歳出のほうでまた事業説明をしたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 28ページをお願いいたします。15款３項委託金１目総務費委託金85万4,000円、うち細節１．施設区域取得

事務委託金として70万円、前年度同額で計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 同じ目でございますが、細節７．中長期在留者事務委託金15万4,000円の計上でございます。２目民生費委

託金231万5,000円、前年度比10万1,000円の減額です。これは国民年金事務委託金でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく２節児童福祉事務委託金、細節２．特児扶養手当事務委託金１万5,000円でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里政喜君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 政 喜 君 

 15款３項３目農林水産業費県委託金ですけれども、今年度予算が31万8,000円で前年度に比べまして301万

5,000円の減となっております。農業者年金事務委託金が31万8,000円、前年度よりも300万円余りの減額と

なっておりますけれども、前年度は伊江村農業体系構築事業というのがあったんですが、今年からなくなっ

ているようですので、その分の減額であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 29ページをお願いします。16款１項１目民生費県負担金4,628万2,000円、前年度比較で814万2,000円の増

額でございます。２節児童手当県負担金1,243万2,000円でございます。５節身体障害者福祉費県負担金3,385

万円、細節２．から細節８．まで、15款国庫支出金で説明しました各種福祉サービスに伴う県４分の１の県

負担分でございます。 

 ２目衛生費県負担金、細節２．未熟児養育医療費負担金６万3,000円で同じく４分の１の県負担分でござい

ます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里政喜君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 政 喜 君 

 16款１項３目農林水産業費県委託金、農業委員会交付金ですけれども、前年同額の140万円を計上してあり

ます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 ４目保険基盤安定負担金3,988万7,000円、前年度比144万3,000円の増でございます。細節１．保険基盤安

定県負担金と、細節２．保険基盤安定負担金、これは後期高齢者会計へ繰り出す金額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 30ページをお願いいたします。16款２項県補助金１目総務費県補助金、本年度３億1,255万3,000円、前年

度比較で３億952万4,000円の増額となっております。細節1186．沖縄振興特別推進交付金、前年度、費目存

置で処置しておりましたけれども、沖縄県より本村の配分が３億1,000万円の決定通知がございましたので計
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上してございます。細節１．土地利用規制等対策費交付金２万8,000円は前年度同額で計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく２目民生費県補助金682万2,000円、１節老人福祉費補助金、前年度同額でございます。２節社会福

祉費補助金600万円、５節母子父子福祉費県補助金45万円の計上でございます。３目衛生費県補助金512万

9,000円、前年度比較で188万4,000円の減額でございます。１節健康増進事業費補助金123万9,000円、２節母

子保健費補助金350万8,000円、細節２．こども医療費補助金228万4,000円、細節３．妊婦健康診査支援基金

事業補助金122万4,000円、５節自殺対策緊急強化補助金38万1,000円でございます。減額の主な要因として平

成25年度からワクチン接種緊急促進事業補助金が補助対象外の原因でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 大変申しわけございません。１目総務費県補助金１節の総務費補助金、細節53．が説明抜けております。

御説明をいたします。細節53．地方バス運行対策補助金ですけれども、前年度実績を勘案いたしまして252

万5,000円の計上をいたしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ３目の衛生費県補助金の中の４節清掃費県補助金、費目存置をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ４目農林水産業費県補助金８億3,176万7,000円、減額の9,989万円の減額でございます。細節２．農地・水

保全管理支援推進交付金事業は、事務費でございます。64．農業経営基盤強化促進事業も事務費でございま

す。細節66．森林環境保全直接支援事業とありますが、これは今まで名前が造林ということだったんですが、

名前が変わっておりますが、前年度も城山の施肥保育等の事業でございます。 

 それから92．スーパーＬ資金利子助成事業補助金は７万2,000円は２人分の利息分でございます。それから

95．団体営農地保全整備事業（西崎第２地区）これは水兼農道400メートルと防風林等の植栽等で9,411万円

の事業費でございます。それから先ほどの66．と同じく絆の森整備事業、同じく城山、今回はヤブツバキの

植栽2,000本を予定しております。97．村づくり交付金事業（伊江地区）これは堆肥センターの天日干場の屋

根がまだ完成しておりません。その中で天日干場の屋根部分、それから周辺整備等の事業が残っておりまし

て、２億6,460万5,000円でございます。それから100．離島漁業再生支援事業、ずっと継続できておりますが、

764万6,000円、これは種苗放流ということで、海タマン等の放流と、漁場の監視等に充てられます。それか

ら101．元気な地域づくり交付金事業（東江前第１地区）１億6,712万5,000円、これは排水路、それから水兼

農道を予定をしております。それから104．団体営農地保全整備事業、フナズ地区１億8,418万9,000円、これ

は防風林等の整備等でございます。 

 それから106．さとうきび安定生産確立対策事業、これは400万円と書いてございますが、今回ＪＡが現在

使っております消毒用の防除機がございますが、それが大分老朽化いたしまして、今回事業費として2,000

万円でこの事業を今回進めておりますが、国の事業がございまして、国60％、県20％ということで、県費は
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一たん村で受けてＪＡのほうに負担しますが、直接60％は事業主体であるＪＡに振り込まれる事業でござい

ます。それから109．震災被害農家経営支援資金利子補給金、これは先ほど来、説明をしておりますが、今回

も継続でございまして、今回は27名の予定をしております。110．農業災害対策特別資金利子補給金、それも

同じく継続で76名の予定でございます。 

 それから112．青年就農給付金事業845万円ですけれども、これは今回、平成24年度が５名でございまして、

平成25年度は新しく今、２名を予定しておりまして、計７名、５年間の事業でございますので、継続して行

う予定でございます。116．漁村再生交付金事業9,500万円ですが、これは西崎漁港が平成23年、平成24年も

台風時に消波ブロックが崩壊されて、今回はこの件の漁村再生交付金事業で整備いたします。117．鳥獣防止

対策事業、これはカラスの駆除を３回から４回予定をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里政喜君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 政 喜 君 

 ２節農業委員会補助金ですけれども、農地制度円滑化事業補助金150万円、前年度の事業実績を勘案して計

上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 ５目１節商工費県補助金2,883万7,000円、細節４．細節５．については定額であります。細節1186．につ

きましては、75％の補助率となっております。事業費の詳細につきましては、細節で説明をいたしたいと思

います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ６目土木費県補助金299万8,000円、96万2,000円の減額補正でありますが、その内訳としまして細節２．そ

の他道路潰地補償起債の償還分県補助ですが、県からの償還表に基づき299万7,000円計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ７目教育費県補助金、細節７．離島高校生修学支援費事業の県補助金分でございます。４分の１の補助で

１人当たり６万円、対象高校生153名見込みで918万円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 32ページをお願いいたします。16款３項１目総務費県委託金、１節総務費委託金ですけれども、前年度同

額を計上いたしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 同じく１目２節徴税費委託金402万3,000円、前年度並みの計上です。４節戸籍住民基本台帳費委託金７万

2,000円、前年度並みを計上してございます。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 同じく１目の３節統計調査費委託金、平成25年度の調査といたしましては、漁業センサス、住宅、土地統

計調査、工業統計等がございます。それから５節選挙費委託金、７月には参議院議員選挙が行われる予定に

なっております。前回並みの額で計上をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ４目農林水産業費県委託金、前年度並みの計上で125万5,000円でございます。すみません、訂正がござい

ます。30ページをお開きお願いいたします。101．元気な地域づくり交付金（東江前第１地区）で排水溝と申

しましたが、これは畑地かんがい施設の整備でございまして、面積20ヘクタールを予定しております。以上

です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 ６目土木費県委託金、細節１．空港管理委託金、前年度実績の90％で計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じく土木費県委託金の内の細節２．県道清掃委託金、４．海浜地域清掃委託金は、県からの委託事業で

ありますが、前年度同額を計上しています。また細節５．墓地等経営許可事務委託金ですが、前年度実績で

17件の予定で17件の実績がありますので、11万円を計上しています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 33ページです。17款１項１目財産貸付収入、細節１．施設提供賃貸料、普通財産の資料でございます。細

節２．土地貸付収入、伊江駐在、川平駐在等の村有地貸付収入であります。細節３．施設提供使用料、行政

財産の道路分でございます。細節４．建物貸付収入、伊江農業水利事業所などからの収入を計上いたしてお

ります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 細節５．伊江島はにくすに施設貸付収入、物産センター３区画、民泊事務所区画、うみんちゅ食堂で１カ

所、336万円を計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 ２目利子及び配当金、細節１．株式配当金、琉球銀行ほか５社分でございます。細節２．基金利子、財政

調整基金をはじめとする基金の利子分を計上いたしております。 
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 34ページ、18款寄附金１目寄附金、それぞれ１目の寄附金、３目の総務費寄附金、それぞれ費目存置でご

ざいます。 

 次のページです。19款１項１目特別会計繰入金、平成22年、それから平成23年で辺地事業債を充当したフェ

リー建造事業がありますけれども、その利子の償還分を計上いたしております。 

 36ページ、19款２項１目財政調整基金繰入金、本予算の財源調整のための繰り入れでございます。５目減

債基金繰入金、歳出の公債費に充当をいたします。前年度同額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ８目村民レク広場整備基金繰入金3,000万円でございます。今年度、前年度の村民レク広場のゴルフ場が県

道側のほうが、フェンスの倒壊とかありまして、その施設工事費を平成25年度で計画をしていまして、その

事業に伴いそこで充当したいと思いまして、今回村民レク広場整備基金繰入金を3,000万円計上してございま

す。 

 次、10目は飛ばして、11目特定防衛施設周辺整備調整交付金基金1,350万円。この基金につきましても、特

定防衛施設周辺整備調整交付金基金としまして、環境整備の基金に充当したいために計上、受け入れを計上

しています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 10目住民生活に光をそそぐ基金事業が終了いたしておりますので、費目存置でございます。 

 37ページ、繰越金ですけれども、費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 歳入38ページ、21款１項１目から３目までございますが、それぞれ費目存置です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 39ページです。21款２項１目村預金利子123万4,000円です。ＪＡ伊江支店ほか、５金融機関分でございま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 21款３項４目過年度収入それぞれ費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ５目対米請求権協会助成金、本年度445万円、前年度比較で30万円の減額となっております。前年度同様に

助成金400万円につきましては、地域産業振興事業分としてハイビスカス祭り、地域文化振興事業分として民

俗芸能発表会、地域国際交流事業分として、ホームステイにそれぞれ充当いたします。英検、数検、漢検等
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の検定受験料の２分の１を助成する地域学力向上支援事業は、前年度の実績を勘案しまして、30万円を減額

いたしまして、45万円を計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 ６目雑入、総務課関連を御説明いたします。細節１．村軍用地等地主会事務委託金、前年度同額です。細

節10．自動販売機売上金、前年度同額を計上しております。細節12．各区公民館建物災害共済負担金、真謝

地区集会施設の新築によりまして１万5,000円増額になっております。細節20．雇用保険料負担金、臨時職員

76万円分を計上しております。細節21．県証紙売りさばき手数料、前年度同額です。細節32．一般コミュニ

ティー助成事業、事業が採択されますと、東江上区、西江前区から要望が出ておりますテント、テーブル、

芝刈り機を購入する予定にしております。 

 次のページです。細節33．県軍用地地主会６区負担金、前年度同額で計上しております。細節34．新市町

村振興宝くじ助成事業、オータムジャンボ宝くじ、古いパソコンの更新に充当いたします。細節59．サマー

ジャンボ配分金、これは本部署との調整の中で、港に防犯カメラを設置するということで今、進めておりま

すけれども、それに充当したいと思っております。細節64．それから99．につきましては、費目存置です。 

 以上が総務課です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 本日の会議時間は、議事の都合によってあらかじめ延長します。 

 商工観光課長 宮里徳成君。 

○ 商工観光課長 宮 里 徳 成 君 

 同じく雑入、細節３．細節24．細節30．は前年度並みを計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 細節５．芳魂之塔供養金、前年度同額の10万円を計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 細節６．畜産共進会農協負担金、前年度並み128万9,000円の計上でございます。７．獣医師委託料農協負

担金、これ折半でございまして462万5,000円、29．苗木代、前年度実績を押さえまして、150万円計上してあ

ります。 

 それから36．花き集出荷場花卉農協負担金、これは太陽の花の負担金で18万3,000円でございます。それか

ら一番最後の1090．畜産担い手育成総合整備事業農家負担金、平成25年度で3,452万円を計上してあります。

それから60．平張ハウス農家負担金が17万5,000円、前年度実績を押さえて計上してあります。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 細節11．建築確認申請等取扱交付金、次に次のページの48．Ｅ＆Ｃセンター計量機使用料、細節49．使用

済自動車等海上輸送費、細節62．ハブ販売代金、それぞれ実績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 住民課長 知念貞博君。 

○ 住民課長 知 念 貞 博 君 

 同じく細節13．介護保険地域支援事業委託金1,365万7,000円、前年度並みを計上してございます。細節14．

新予防給付介護報酬175万2,000円の前年度並み計上です。細節51．と細節71．については費目存置でござい

ます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 細節31．Ｂ＆Ｇロッカー等使用料、細節41．出版物販売代金は前年度の実績を勘案しての計上でございま

す。細節58．マーガ等さい銭は費目存置でございます。細節65．太陽光発電余剰電力供給料は、中学校と新

たに２小学校を含めての計上でございます。細節69．修学旅行保護者負担金138万1,000円でございますが、

小・中学校の修学旅行に係る保護者負担分の計上をしております。１人当たり小学校で約5,800円、中学校で

約３万円を見込んでおります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 細節65．太陽光発電余剰電力供給料、東保育所太陽光発電10.56キロ費目存置での計上でございます。中に

入っております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 西江 正君。 

○ 総務課長 西 江   正 君 

 42ページをお願いいたします。22款１項１目村債、村長の説明の中にもありましたけれども、４億5,950

万円でございます。１節過疎対策事業債6,300万円、細節５．から細節12．の事業に充当いたします。７節臨

時財政対策債、前年同額の１億円を計上しております。10節辺地対策事業債、細節１．から細節９．までの

事業に充当をいたします。12節公共事業債、細節１．細節２．の事業に充当いたします。歳入の説明を終わ

りまして、次に歳出の説明に入ります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ３月15日、明日の開会まで暫時休憩いたします。 

 暫時休憩します。 （休憩時刻17時00分） 


